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   Expertos:  cuotas  de  partidos  tienen  al  INE  en  crisis   

  
Urgen  actuar  al  INE   

  
Esta   semana,   reforma   contra   la   corrupción;;   cede   el   PRI   en   la   Cámara   de  
Diputados   

   Propone  Peña  que  agentes  extranjeros  porten  armas  aquí   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Trabajan  ya  proceso  electoral  para  2016:  Mario  Pfeiffer  Islas,  presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE),  
afirmó  que  el  proceso  de  2016  para  la  renovación  de  alcaldías,  diputados  locales  y  gobernador  ya  comenzó.  
inmersos  en  él  porque  los  preparativos  ya  se  realizan  en  los  ámbitos  legales,  financieros  y  hasta  de  logística  del  día  de  la  

l,  ubicado  sobre  el  bulevar  Everardo  Márquez,  
el  consejero  presidente  muestra  su  optimismo  ante  el  reto  que  represen
tiene  que  conjuntarse  la  capacidad  ejecutiva  para  resolver  apegados  al  nuevo  código,  cada  uno  de  los  incidentes  en  cada  

o  código  electoral,  que  viene  a  
cambiar   las   reglas  del   juego  y  hasta   la   forma  de   transparentar  de  cada  peso,  de   los  cerca  de  45  millones  que  serán  
entregados  a  los  partidos  políticos  como  prerrogativas  por  actividad  normal  y  electoral.  Aunque,  aclaró,  ahora  la  tarea  de  
comprobar  los  gastos  se  deberá  realizar  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  encargado  de  transparentar  el  uso  de  
recursos  públicos.  Los  cambios  en  esta  elección  son  sustanciales,  dijo,  al  citar  como  ejemplo  la  reelección  de  los  diputados  
locales,  quienes  ahora,  mediante  la  propuesta  del  mismo  partido,  podrán  ser  ratificados  hasta  por  un  periodo  más,  siempre  
y   cuando   gane   la   elección   en   su  mismo   distrito.   Esta   posibilidad,   advirtió   Pfeiffer,   permite   la   creación   de   un   trabajo  
legislativo  con  mayores  miras  y  hasta  con  cierto  reconocimiento  de  sus  representados,  que  acudirían  a   las  urnas  para  

permitirán  a  los  ciudadanos  ser  votados  sin  necesidad  de  estar  inscrito  en  un  partido.  Esta  es  una  gran  posibilidad  de  

debates  entre  los  candidatos,  lo  que  brindará  la  posibilidad  de  conocer  mejor  a  los  aspirantes  a  cualquiera  de  los  cargos.  
La  participación  de  los  contendientes  estará  ceñida  a  una  agenda  y  deberán  asistir  por  mandato  de  ley,  a  diferencia  de  
antes,  cuando  el  instituto  sólo  acudía  como  observador  para  garantizar  la  paz  del  ejercicio  que  muchas  veces  realizaban  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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instituciones  educativas.  Mario  Pfeiffer  advirtió  que  no  hubo  un  gran  avance  en  algunos  puntos  que  han  significado  crisis  
en  pasadas  elecciones,  por  ejemplo,  el  caso  de  la  llamada  propaganda  negra,  la  cual  no  se  pudo  sancionar  electoralmente  

regulación  son  las  campañas  a  favor  o  en  contra  a  través  de  las  redes  sociales.  No  hay  una  forma  de  regular  una  conducta  

El  presidente  del  IEE  no  dudó  que  existan  muchos  vacíos  legales;;  sin  embargo,  dijo  que  se  han  logrado  avances  sustantivos  
que  permitirán  una  mayor  equidad  y  participación  ciudadana.  Sonriente  y  de  buen  ánimo,  Pfeiffer  Islas  recordó  que  para  

s  
hacer  todo  el  trabajo  para  que  quien  llegue  a  ocupar  nuestro  lugar  tenga  menos  resistencia  para  desarrollar  con  éxito  su  

ver  si  cumpli
compañeros   consejeros  se  someterán  a   los  exámenes  para  continuar  en  su   tarea.  Este  nuevo  ordenamiento  electoral  
obliga  la  existencia  de  un  servicio  profesional  de  carrera  en  donde  actualmente  participan  490  empleados  temporales  y  
11  permanentes.  (Jorge  Martínez,  página  08)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Dirigencia  panista  aún  no  tiene  rumbo:  A  pesar  de  que  ayer  vencía  el  plazo  para  que  el  Comité  Ejecutivo  
Nacional  del  PAN  decidiera  si  acataba  la  resolución  del  Tribunal  Estatal  Electoral  Hidalgo  (TEEH)  respecto  a  dar  ingreso  a  
la  impugnación  de  Alejandro  Moreno  sobre  el  proceso  en  el  que  salió  electo  Asael  Hernández,  simpatizantes  de  ambos  
bandos  se  limitaron  a  afirmar  que  no  se  contaba  con  notificación  oficial  alguna.  Consultados  vía  telefónica  por  Criterio,  
miembros  de  las  dos  corrientes  que  se  disputan  la  dirigencia  estatal  del  PAN  dijeron  que  es  probable  que  la  determinación  
del  CEN  blanquiazul  se  dé  este  miércoles.  Marisela  Tinoco,  secretaria  de  Comunicación  Social  del  Comité  Directivo  Estatal  
(CDE)  del  PAN,  confirmó  que  pese  a  que  este  martes  se  venció  el  plazo  límite  de  tres  días  hábiles  para  que  el  CEN  diera  
su  notificación  a  la  resolución  del  TEEH  no  se  había  recibido  comunicación  alguna  de  la  dirigencia  nacional.  Tinoco  expuso  
que   incluso  el  aún  presidente  del  comité  estatal,  Asael  Hernández  Cerón,  se  encontraba  en   la  Ciudad  de  México  para  

Sobre  los  posibles  escenarios,  la  secretaria  de  Comunicación  Social  dijo  que  por  un  lado,  si  el  CEN  rechazara  la  resolución  
del  TEEH  y  determinara  impugnar  su  resolutivo  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  Asael  
Hernández  se  mantendría  en  la  dirigencia;;  mientras  que  en  caso  de  dar  entrada  al  recurso  de  impugnación  de  Alejandro  
Moreno  debería  designarse  un  comité  provisional,  mientras  que  el  CEN  resu

olver  conforme  a  la  doctrina  del  

  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Criterio-Pluris  del  blanquiazul  hasta  el  28  de  febrero:  El  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN  precisó  que  se  
tiene  hasta  el  28  de  febrero  próximo  como  plazo  para  dar  a  conocer  la  lista  de  sus  candidatos  a  diputados  federales  por  
el  principio  de  representación  proporcional,  es  decir,  los  plurinominales.  Lo  anterior  fue  dado  a  conocer  luego  de  que  el  
CEN  del  PAN  consumó  el  proceso  de  designación  de  candidaturas  por  el  principio  de  mayoría  relativa  en  los  siete  distritos  
electorales  de  la  entidad  que  estarán  en  disputa  en  la  elección  de  junio  próximo.  El  Comité  Directivo  Estatal  envió  recién  
sus  propuestas  de  candidatos,  cuyas  tres  primeras  posiciones  son  ocupadas  por  la  exdelegada  de  Sedesol,  Claudia  Lilia  
Luna  Islas;;  en  segundo  lugar  está  el  exalcalde  de  Atitalaquia,  David  Reyes  Santamaría,  y  en  tercer  aposición  estaba  la  
excandidata  al  gobierno  del  estado  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  quien  recién  hizo  público  su  desistimiento  a  esta  aspiración  y  ahora  
suena  para  contender  por  la  delegación  Miguel  Hidalgo  del  DF.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Milenio-Define  el  PAN  a  candidatos  y  ratifican  a  Asael  Hernández,:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Sol  de  Hidalgo-CEN  panista  RATIFICÓ,  ayer,  TRIUNFO  de  ASAEL  Hernández:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Criterio-Que  Morena  denuncie  si  tiene  pruebas:  PRD:  El  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  (CEE)  del  Partido  
de   la   Revolución   Democrática   (PRD),   Ramón   Flores   Reyes,   dijo   que   si   la   dirigencia   en   Hidalgo   del   Movimiento   de  
Regeneración  Nacional  tiene  pruebas  de  que  él  ordenó  el  desalojo  de  militantes  de  Morena  de  sus  oficinas  en  Ixmiquilpan,  
que  presente  su  denuncia  ante  la  Procuraduría  General  de  Justicia  de  la  entidad.  

n   indicó  que  ese  edificio,  
propiedad  del  ayuntamiento,  ha  sido  utilizado  por  su  partido  desde  hace  24  años,  por  un  contrato  de  comodato  que  vence  
en  2024.  Sin  embargo,  afirmó  que  cuando  militantes  dejaron  las  filas  del  sol  azteca  para  incorporarse  al  instituto  político  
fundado  por  el  excandidato  presidencial  Andrés  Manuel  López  Obrador,  se  quedaron  indebidamente  con  esta  propiedad.  

comodato  a  favor  de  nosotros.  El  problema  fue  cuando  uno  de  los  grupos  que  pasó  a  Morena  se  quedó  con  las  oficinas.  
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se  llevara  a  cabo  con  violencia,  com
la  decisión,  fue  una  determinación  que  tomó  el  comité,  pero  después  de  saber  las  razones  y  los  argumentos  que  tienen,  
nosotros  por  supuesto  que  lo  respaldamos.  Si  ellos  van  a  ir  a  la  autoridad,  que  vayan  y  que  demuestren  que  tienen  la  
razón  y  que  muestren  los  documentos.  Si  ellos  demuestran  que  ellos  tienen  el  comodato  del  edificio,  adelante.  Tampoco  
reconocen  que  ellos,  en  otros  tiempos,  se  quedaron  con  él  de  manera  viole
Cerón  informó  que  presentaron  denuncias  por  allanamiento,  robo  y  lesiones  contra  el  dirigente  del  PRD  en  Ixmiquilpan,  
Pascual  Charrez  Pedraza,  quien  comandó  la  toma  de  instalaciones,  al   igual  que  contra  Ramón   Flores,  que,  aunque  no  
estuvo   presente   el   día   de   los   acontecimientos,   es,   a   juicio   del   líder   de  Morena,   el   autor   intelectual   de   este   suceso.     
(Redacción,  página  09)  
Milenio-Morena  se  victimiza,  asegura  Ramón  Flores:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Exponen  su  versión  de  los  hechos  sobre  el  caso  de  Morena,  no  hubo  abuso  del  PRD,  dice  líder:  (Sara  
Elizondo,  página  08)  
Capital  Hidalgo-   
Crónica-Cerrar  filas:   llamado  de  Asael  Hernández:  Asael  Hernández  Cerón,  presidente  electo  del  Partido  Acción  
Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  llamó  a  la  militancia  a  cerrar  filas  de  cara  a  los  comicios  de  este  año,  pues  tienen  una  obligación  
como  militantes  y  el  reto  es  ubicar  a  la  cúpula  entre  las  tres  primeras  fuerzas  electorales  del  estado,  además  insistió  en  

manifesté,  el  proceso  de  designación  de  candidatos  no  se  vio  afectado  por  lo  que  vivimos  en  el  estado,  hoy  los  trabajos  
siguen,  ya  tenemos  candidatos  a  diputados  federales,  esperamos  el  registro  formal  y  al  ser  los  nominados  no  hay  vuelta  
atrás.  Los  panistas  tenemos  un  gran  compromiso,  por  eso  les  pido  a  los  amigos,  más  allá  de  coincidir  con  el  aspirante,  

  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo,  sostuvo  que  respaldan  las  decisiones  de  la  
dirigencia  nacional,  además  confía  que   las   fórmulas  que  tentativamente   inscribirán  ante  el   Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)   otorgarán   buenos   resultados   electorales.   Aunque   todavía   no   formalizan   a   los   precandidatos   por   la   vía   de  
representación  proporcional,  lamentó  la  renuncia  de  Xóchitl  Gálvez  al  proceso  interno  de  selección,  quien  tentativamente  
buscaría  la  candidatura  a  delegada  por  Miguel  Hidalgo  en  el  Distrito  Federal.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Factores  externos  benéficos  para  azules:  Situaciones  externas  al  PAN,  como  conflictos  al  interior  del  PRI,  
pésimas  políticas   federales   y  malas  decisiones  del  gobierno   federal   atraerían  más  votos  a   la   cúpula  blanquiazul   en  el  
proceso  2015,  pero  no  será  por  un  trabajo  político  o  la  imagen  de  candidatos  lo  que  realmente  dé  posiciones,  estimó  el  
diputado,  Juan  Carlos  Robles.  Apuntó  que  el  contexto  nacional  favorecerá  en  las  urnas  al  PAN,  como  lo  exhiben  diversas  
encuestas   preliminares   a   la   jornada   electoral   del   7   de   junio;;   aunque   Comité   Directivo   Estatal   no   aproveche   esta  

n  que  existe,  la  fractura  que  más  
grande  se  hace  cada  día,  creo  que  será  un  golpe  anímico  en  contra.  Espero  que  los  dirigentes  y  candidatos  aprovechen  

(Rosa  Gabriela  Porter,  
página  05)  
Crónica-Debilitado  rumbo  al  proceso  del  2016:  División  en  Acción  Nacional  (PAN)  Hidalgo  debilita  al  partido  rumbo  
al  proceso  electoral  del  2016,  la  falta  de  cuadros  nuevos,  estructuras  municipales  débiles  y  menos  jóvenes  en  las  filas  

l  debe  atender,  consideró  el  consejero  Orlando  Morales.  
Aunque  descartó  que  el  PAN  se  hunda  hasta  la  sexta  fuerza  electoral  en  Hidalgo,  lo  cierto  es  que  las  elecciones  intermedias  
del  2015  son  complicadas  para  los  partidos  de  oposición  debido  a  la  maquinaria  que  significa  el  Revolucionario  Institucional  
(PRI).  Por  ello  la  importancia  de  trabajar  en  la  planeación  interna  este  año  y  consolidar  la  estructura  para  2016,  cuando  
la  entidad  elija  gobernador,  diputados   locales  y  84  presidentes  municipales.   e  este  año  podemos  disputar  un  
segundo  lugar  con  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  pese  a  los  candidatos  que  presentaremos  en  la  contienda  

(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Acusan  los  inconformes  una  selección  de  perfiles  a  modo:  Lamentaron  exaspirantes  del  Partido  Acción  
Nacional  (PAN)  que  el  proceso  de  designación  de  precandidatos  a  diputados  federales  fue  a  modo,  luego  de  que  el  Comité  
Ejecutivo  Nacional  (CEN)  formalizó  planillas  para  la  contienda  electoral  del  7  de  junio,  por  tal  situación  liderazgos  de  la  
región  de  Tula  y  Huejutla  advirtieron  que   realizarán  un   trabajo   institucional,   sin  promover  cualidades  de   las   fórmulas  
oficiales.  Jorge  Moctezuma  Aranda,  suspirante  a  la  planilla  por  el  distrito  de  Tula,  criticó  el  procedimiento  que  efectuó  la  

responsables  de  entrevistar  a  los  aspirantes  ni  siquiera  son  panistas  con  trayectoria.  El  CEN  confirmó  por  el  distrito  de  
Huejutla  a  Martha  Margeri  Rivera  Núñez;;  en  Ixmiquilpan  al  experredista  José  María  Lozano  Moreno;;  por  Actopan,  Virginia  
Escamilla  Cortés;;  en  Tulancingo  a  Rubén  Augusto  Muñoz  Saucedo;;  el  expriista  Rosendo  Cruz  Rufino  por  Tula  de  Allende;;  
en  Pachuca  postularán  a  Roxana  Montealegre  Salvador  y   respecto  a  Tepeapulco,  Teresa  Alejandra  Aguilar  Garfias.  Al  
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ratificar  estas  fórmulas  algunos  liderazgos  panistas  en  el  distrito  de  Tula  y  Huejutla  manifestaron  inconformidad  hacia  el  
CEN  albiazul  por  respaldar  precandidatos  en  Hidalgo  que  no  son  militantes  activos,  o  bien  con  historial  político  en  otras  
cúpulas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Piden   un   análisis   de   prerrogativas:   PRD:   En   el   próximo   Consejo   Estatal   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD),  a  celebrarse  tentativamente  el  7  de  marzo,  los  consejeros  atenderán  el  tema  de  presupuesto,  pues  
durante  cinco  meses  de  2014  se  redujo  considerablemente  el  recurso  para  el  estado,  debido  al  pago  de  multas  impuestas  
por   la   autoridad   electoral   al   Comité   Directivo   Nacional   (CDN),   informó   el   presidente   del   partido,   Ramón   Flores.   En  
entrevista  para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo,  el  dirigente  señaló  que  esta  situación  no  es  privativa  de  Hidalgo  sino  que  

a,  
de  junio  a  octubre  de  este  año  el  presupuesto  se  redujo  entre  un  70  y  80  por  ciento,  lo  cual  no  se  repuso,  por  lo  que  la  
representación  estatal  sobrevivió  con  recurso  propio,  pero  se  castigaron  las  prerrogativas  dirigidas  a  los  municipios.    Para  
noviembre  llegaron  al  partido  144  mil  pesos  y  en  diciembre    más  de  150  mil  pesos,  lo  que  se  traduce  en  una  aplicación  
cercana  a   los  mil  700  pesos  por  municipio.  Desde  enero,  el  Comité  Directivo  Estatal  del  PRD  tiene  el  propósito  de  ser  
puntual  en  la  aplicación  del  recurso,  pues  las  prioridades  son  apoyo  a  los  municipios  y  el  pago  a  los  15  integrantes  del  
personal  administrativo.  La  estimación  final,  según  el  dirigente,  es  que  habrá  un  incremento  en  las  prerrogativas  para  
buscar   aumentos   para   los   municipios   con   un   padrón   más   grande   y   con   relevancia   para   el   partido,   como   Pachuca,  
Tulancingo,  Huejutla,  Tepeapulco,  Actopan,  Ixmiquilpan  y  Tula.  (Sara  Elizondo,  página  08)  
El  Independiente-Morena  Hidalgo,  rezagado  en  pluris:  La  vida  es  una  tómbola  que  no  favoreció  a  los  aspirantes  
en  Hidalgo  de  Morena,  toda  vez  que  participaron  70  para  ser  tomados  en  cuenta  en  la  lista  plurinominal  por  la  quinta  
circunscripción,  pero  quedaron  tres  en  lugares  que  no  les  garantiza  su  pase  a  San  Lázaro.  A  través  de  este  sorteo  realizado  
el  lunes  en  la  capital  del  país,  Mayn  Cruz  Muthe  ocupó  el  lugar  14  de  la  lista,  en  representación  del  distrito  electoral  federal  
Ixmiquilpan,   informó   Francisco   Patiño.   Álvaro  García   Granillo,   del   distrito   electoral   Tepeapulco,   ocupa   el   casillero   16,  
mientras  que  Juan  Cortes  Castro,  de  Pachuca,  obtuvo  el  lugar  38.  Francisco  Patiño  reconoció  las  escasas  posibilidades  de  

en  los  primeros  ocho     Anteriormente,  Morena  realizó  en  Hidalgo  asambleas  en  los  siete  distritos  electorales  con  
la   finalidad  de  presentar  a   sus  precandidatos  a   las  diputaciones   federales,  así   como  elegir   a  70  aspirantes  por   la   vía  
plurinominal,   los   cuáles   el   lunes   fueron   sorteados.   Los   precandidatos   por  mayoría   relativa   son  Marco   Priego,   distrito  
Huejutla;;   Armando   Azpeitia,   Ixmiquilpan;;   Ángela   Ángeles,   Actopan;;   Cristina   de   la   Concha,   Tulancingo;;   Luis   Enrique  
Cadena,  Tula;;  Irma  Hernández  Jiménez,  Pachuca,  y  Martha  Elena  Arias,  Tepeapulco.  (Víctor  Valera,  página  06)  
Capital  Hidalgo-MALA  SUERTE  MORENA  Hidalgo  se  queda  sin  plurinominales:  (Verónica  Ángeles,  página  
059  
El  Independiente-PRD,  con  mayor  presencia  en  radio  y  televisión:  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
tuvo  mayor  exposición  en  radio  y  televisión,  reveló  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  al  dar  a  conocer  el  informe  sobre  
monitoreo  en  medios  de  comunicación  de  las  precampañas  electorales  federales.  El  reporte  fue  realizado  por  la  Facultad  
de  Ciencias  Políticas  y  Sociales  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM)  durante  el  periodo  del  2  al  8  de  
febrero  pasado.  El  PRD  contabilizó  27.76  por  ciento  de  las  menciones  en  noticieros  de  radio  y  televisión,  le  sigue  el  Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI),  con  12.4  por  ciento  y  en  tercer  sitio  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  con  porcentaje  de  
11.11.  El  tiempo  total  otorgado  a  las  precampañas  fue  de  siete  horas,  59  minutos  y  57  segundos,  refirió  el  INE  en  dicho  
reporte.  El  partido  del  sol  azteca  también  encabezó  el  tiempo  dedicado  en  los  noticiarios  de  radio  con  29.71  por  ciento,  le  
sigue  Acción  Nacional,  con  10.8  por  ciento  y  el  PRI,  con  10.2;;  en  contraste  durante  los  espacios  noticiosos  de  televisión  
existieron   cambios   sustanciales.  En  ese  apartado  el   PRI  encabeza   la   lista   con  32.87  por   ciento  de   las  menciones,  en  
segundo  lugar  está  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  con  27.43  por  ciento  y  el  tercer  lugar  fue  para  el  
PAN  con  14.09  por  ciento.  Mientras  tanto  el  PRD  quedó  en  cuarto  sitio  con  8.98  por  ciento.  El  monitoreo  realizado  por  la  
UNAM  da  cuenta  que  el  género  periodístico  más  utilizado  en  ambos  medios  para  la  precampaña  de  diputadas  y  diputados  
federales  fue   la  nota   informativa;;  quienes  encabezaron  la   lista  fueron  PRD,  PRI  y  PAN.  En  cuanto  a   los  programas  de  
espectáculos   y   de   revista   tanto   en   radio   durante   el   periodo   referido,   registraron   que   el   lapso   total   otorgado   a   la  
precampañas  en  dichos  espacios  fue  de  31  segundos  y  solo  el  PRD  registró  menciones.  (José  Manuel  Martínez,  página  
06)  
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El   Sol   de   Hidalgo-OBTIENEN   primeros   LUGARES   priistas   hidalguenses   EN   rendimiento   ESCOLAR:   Dos  
estudiantes  hidalguenses  de  la  segunda  generación  de  la  Escuela  Nacional  de  Cuadros  del  Instituto  de  Capacitación  para  
el  Desarrollo  Político  (Icadep)  obtuvieron  el  primero  y  segundo  lugar  de  desempeño  académico,  informó  César  Jiménez  
Ortiz,  titular  del  Icadep,  Filial  Hidalgo,  al  manifestar  su  beneplácito  porque  con  su  capacitación  se  fortalecen  los  cuadros  
priistas  que  se  convertirán  en   los  próximos   líderes  de  México.  En   la  ceremonia  de  graduación  que  encabezaron  César  
Camacho  Quiroz,  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional,  y  Guillermo  Deloya  Cobián,  titular  de  Icadep  nacional;;  Alma  
Nayely   Barraza   Islas   -oriunda   de   Epazoyucan-   y   Blanca   Esthela   Camargo   Ángeles   -de   Tetepango-,   recibieron  
reconocimientos  por  obtener  el  primer  y  el  segundo  lugares  de  aprovechamiento,  respectivamente,  luego  de  capacitarse  
junto  a  17  hidalguenses  más,  quienes  se  sumaron  al  grupo  de  399  alumnos  provenientes  de  todo  el  país,  en  la  Escuela  
Nacional  de  Cuadros.  Las  destacadas  estudiantes  previamente  se  formaron  en  la  Escuela  Estatal  de  Cuadros,  institución  a  
la   cual   reconoció   Camacho  Quiroz   por   su   desempeño   en   lo   que   respecta   a   la   formación   de   nuevos   cuadros   para   el  
Revolucionario  Institucional.  Para  la  dirigencia  del  PRI  en  Hidalgo,  que  representa  Ricardo  Crespo  Arroyo,  la  capacitación  
es  la  base  del  trabajo  partidista  y  en  la  medida  en  que  los  jóvenes  se  preparen  encontrarán  mayores  oportunidades  de  
desarrollo,  por  ello  el  trabajo  de  Icadep  en  la  entidad  es  continuo  y  no  se  detiene.  Luego  de  que  Hidalgo  sobresalió  a  nivel  
nacional  en   formación  académica,  Crespo  Arroyo,   instruyó  a   reunirse  con   los  19  egresados  de   la  Escuela  Nacional  de  
Cuadros  a  fin  de  sostener  un  diálogo  franco  con  ellos.  Estos  jóvenes  políticos  se  convertirán  en  capacitadores  de  las  nuevas  
generaciones  de  estudiantes,  anunció  Jiménez  Ortiz.  El  programa  fue  diseñado  por  profesores  de  las  mejores  instituciones  
de  educación  superior  del  país  y  en  2014  recibió  el  reconocimiento  a  mejor  escuela  de  Comunicación  Política,  Opinión  
Pública   y   Marketing   Electoral   en   América   Latina   por   parte   del   Latin   Reed   Awards.   La   capacitación   constó   de   tres  
cuatrimestres  que  se  impartieron  por  medio  de  una  plataforma  de  educación  virtual  y  siete  sesiones  presenciales  a  las  que  
asistieron:  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong;;  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray  Caso;;  la  
secretaria   de  Desarrollo   Social   Rosario  Robles,   entre   otros   ponentes   nacionales   e   internacionales.   Cabe   recordar   que  
Samantha  Sarahi  Hernández  Arellano  puso  en  alto  el  nombre  del  estado  al  obtener   la  segunda  posición  en  la  primera  
generación  de  esta  escuela.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Dos  hidalguenses  ganan  en  el  Icadep  los  primeros  lugares:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Estudiantes  priistas  hidalguenses  obtienen  los  primeros  lugares:  (Redacción,  página  06)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Niega  Javier  Amador  protagonizar  agresión  en  estado  de  ebriedad:  El  diputado  local  por  el  distrito  de  
Jacala,   Javier   Amador   de   la   Fuente,   calificó   como   calumnias   los   señalamientos   en   su   contra   por   supuestamente  
confrontarse  con  un  ciudadano  al  salir  de  un  bar  ubicado  en  la  avenida  Ferrocarril  Central  de  Pachuca,  cuando,  según  las  
acusaciones,  él   se  encontraba  en  estado  de  ebriedad.  

alguna  prueba;;  pero  no  en  el  
anonimato,  ya  sea  hacia  mi  persona  o  hacia  cualquier  funcionario,  tiene  todo  su  derecho  de  presentar  una  denuncia.  Pero  

(Redacción,  página  05)  
P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  

Criterio-Convertirán  basura  en  energía  eléctrica:  En  2016  Hidalgo  será  la  primera  entidad  en  tener  una  planta  que  
convierta  la  basura  en  energía  eléctrica,  lo  que  reducirá  el  costo  de  este  servicio,  anunció  el  gobernador  José  Francisco  
Olvera  Ruiz,  quien  destacó  que  aunque  aún  no  se  determina  la  ubicación  exacta  de  la  planta,  estará  en  un  terreno  cercano  
a  los  límites  entre  el  Estado  de  México  e  Hidalgo.  El  mandatario  estatal  precisó  que  concretar  el  proyecto  costará  alrededor  
de  200  millones  de  dólares,  inversión  que  correrá  a  cargo  de  empresarios  estatales  y  de  otros  países,  quienes  durante  los  
siguientes  días  revisarán  algunos  terrenos  con  el  fin  de  poder  tomar  una  decisión  e  iniciar  con  los  trabajos  de  construcción.  

ra  evitar   lo  que  ocurrió  
cuando  se  intentó  hacer  un  relleno  sanitario  para  Pachuca  y  la  zona  metropolitana  en  las  cercanías  del  municipio  Zapotlán,  

or  
hidalguense  subrayó  que  la  nueva  planta  convertirá  la  basura  generada  en  la  zona  sur  de  Hidalgo  y  de  algunos  municipios  
del  Estado  de  México,  en  energía  eléctrica,  misma  que  será  vendida  por  el  grupo  de  empresarios  a  los  gobiernos  estatales  
de  ambos  estados.  Al  ser  entrevistado  luego  de  acudir  a  la  entrega  de  contenedores  ecológicos  a  53  municipios  realizada  
en  Pachuca,  Olvera  reconoció  que  el  manejo  de  la  basura  en  las  demarcaciones  más  pobladas  del  estado  se  ha  vuelto  un  
tema  de  interés  social  por  las  condiciones  que  actualmente  existen  para  depositar  los  residuos  sólidos,  que  en  su  mayoría  
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abierto  opciones  para   lograr  mejorar  el   cuidado  del  medio  ambiente.  También  es  necesario  que   la   sociedad  nos   siga  
ayudando,  esta  es  una  tarea  compartida,  pues  al   final   las  nuevas  generaciones  podrán  recibir   los  resultados  de  estos  

a  aseguró  que  la  actual  administración  hidalguense  
buscará  dejar  cinco  nuevos  rellenos  sanitarios  en  diversos  municipios  con  fin  de  mejorar  el  manejo  de  la  basura,  aunque  
rescató   que   se   buscará   que   el   gobierno   federal   se   haga   cargo   de   la   apertura   de   al   menos   tres   de   estos   espacios.  
(Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Prevén  planta  tratadora  para  vender  electricidad:  Alejandro  Reyes,  página  11)  
Crónica-Innovación  en  procesamiento  de  basura  y  generación  de  energía:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Instalarán  en  Hidalgo  planta  generadora  de  energía  con  basura:  (Lourdes  Naranjo  /Sonia  
Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Planta  tratadora  de  asura  generará  energía  eléctrica:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Generará  Hidalgo  electricidad  de  la  basura;;  inversión  de  200  MDD:  (Natalia  López  Pazarán,  
página  03A)  
Síntesis-Anuncian  planta  incineradora;;  200  mdd  la  inversión:  (Tania  Monroy,  página  039  
NOTAS  RELACIONADAS:  
Milenio-Manejo  de  residuos  es  un  tema  delicado,  dice  Olvera:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Criterio-Tienen   dos   municipios   observaciones   de   2012:   Santiago   de   Anaya   y   Progreso   de   Obregón   tienen  
observaciones   pendientes   por   aclarar   de   la   cuenta   pública   2012,   de   acuerdo   con  Rodolfo   Picazo  Molina,   titular   de   la  
Auditoría   Superior   del   Estado  de  Hidalgo   (ASEH).   En   el   primer   caso,   el   alcalde   de   extracción   priísta   Fidencio  Gachuz  
Ramírez  debe  regresar  4  millones  165  mil  865  pesos  no  comprobados  de  ese  año  fiscal.  Mientras,  en  Progreso  de  Obregón  
el   faltante  provocaría   fincar   responsabilidades   contra   los   integrantes  de   la  Asamblea:  nueve   regidores,  el   síndico  y  el  
alcalde,  por  no  aprobar  la  Ley  de  Ingresos  del  municipio.  Esta  situación,  producto  de  una  diferencia  entre  el  edil  Alfredo  
Zúñiga  Avilés  y  el  regidor  Armando  Mera  Olguín,  ha  estancado  a  la  demarcación  en  cuanto  a  desarrollo,  pues  no  cuenta  
con  la  actualización  de  cuotas,  tarifas  y  recaudación  de  impuestos.  A  pesar  de  que  el  proceso  administrativo  resarcitorio  
contra  Santiago  de  Anaya  inició  en  2014,  Picazo  Molina  señaló  que  el  procedimiento  se  ha  alargado  debido  a  que  el  edil  
presentó  un   recurso  de   inconformidad  a   la   resolución  de   la  ASEH.  Sin  embargo,  confió  en  que  pronto   se  destrabe  el  
problema  y  la  administración  de  Gachuz  regrese  el  recurso  faltante.  De  lo  contrario,  advirtió,  interpondrán  una  denuncia  
penal  ante  la  Procuraduría  General  de  Justici

caso  de  la  Asamblea  de  Progreso  de  Obregón,  ésta  podría  ser  desaforada  en  virtud  de  que  no  ha  cumplido  con  lo  que  
prometió  cuando  rindió  protesta.  Recientemente  se  presentó  una  denuncia  penal  contra  Alberto  Francisco  Nava  Plascencia,  
director  del  organismo  operador  del  Agua  de  ese  municipio,  por  los  delitos  de  peculado,  robo,  abuso  de  confianza  y  lo  que  
resulte.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Milenio-Programa  estatal  de  derechos  humanos,  al  90%:  El  secretario  de  gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  dio  
a  conocer  que  el  Programa  Estatal  de  Derechos  Humanos  para  el  estado  de  Hidalgo  tiene  un  avance  de  entre  el  80  y  el  
90  por   ciento.  Tras   la   celebración  del  Día  de   la  Bandera  nacional  ayer  en  Pachuca,   indicó  que  ya  se   tiene  un  primer  
borrador;;  sin  embargo,  aún  no  se  tiene  fecha  para  su  presentación.  "Seguimos  trabajando  en  esto,  ya  tenemos  un  proyecto  
y  estamos  revisándolo.  Hay  algunos  temas  que  tenemos  que  fortalecer  para  que  una  vez  ya  teniendo  este  documento  
más  sólido  lo  podamos  comentar,  compartir,  socializar  con  organizaciones  y  podamos  tener  un  plan  que  responda  y  que  
tenga  el  reflejo  de  las  inquietudes  y  de  las  necesidades  sociales",  aseveró.  Indicó  que  ahora  que  cuentan  con  el  borrador  
se  entrará  en  una  fase  de  revisión  con  algunos  conceptos  que  se  tienen  que  fortalecer  e  incorporar,  aunque  no  los  precisó.  
Salvador  Elguero  consideró  que  se  debe  de  contar  con  un  documento  que  verdaderamente  sea  reflejo  de  lo  que  la  sociedad  
está  esperando,  "para  que  sea  un  instrumento  que  realmente  opere.  Aunque  aún  no  hay  una  fecha  para  presentarlo,  
comentó  que  esta  es  una  de  las  prioridades  de  la  administración  estatal.  "Seguiremos  trabajando  para  lograrlo  lo  más  
pronto  posible".  Sobre  cómo  está  Hidalgo  en  respeto  a  derechos  humanos,  el  funcionario  consideró  que  en  la  entidad  no  
hay  mayor  problema.  "Si  nosotros  vemos  las  recomendaciones  o  los  casos  que  entran  a  la  Comisión  Estatal  de  Derechos  
Humanos  creemos  de  que  en  la  materia  estamos  bien.  No  existen  focos  en  materia  de  derechos  humanos;;  sin  embargo,  
la  tarea  es  continuar  fortaleciendo  las  estructuras,  seguir  capacitando,  generando  información  hacia  los  diferentes  niveles  
y  en   las  diferentes   instancias  de  gobierno  para  que   la  atención  a   la  ciudadanía  cumpla  con  los  preceptos  de  derechos  
humanos".  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Plaza  Juárez-Descarta  Salvador  Elguero  focos  rojos  en  materia  de  Derechos  Humanos:  (Oscar  Raúl  Pérez  
Cabrera,  página  03A)  
Síntesis-Plantearán  programa  sobre  DH:  (Tania  Monroy,  página  03)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Importante  acudir  a  votar:  Arzobispo  Domingo  Díaz  subraya  el  respeto  a  la  decisión  ciudadana:  
Siempre  ameno,  Domingo  Díaz  Martínez,  arzobispo  de  la  Arquidiócesis  de  Tulancingo,  asevera  que  la  Iglesia  orienta  a  la  
ciudadanía  para  que  ejerzan  su  derecho  al  sufragio,  en  vista  a  la  próxima  elección  federal,  precisando  que  solo  se  informa  
sobre  cuál  es  el  quehacer  de  los  diputados.  Entrevistado  en  el  seno  de  su  hogar,  el  prelado  puntualiza  que  "la  gente  sabe  
su  responsabilidad  y  es  importante  que  participe",  destacando  que  será  la  elección  del  próximo  año  la  más  trascendente  
para   los   hidalguenses.   "Nos   estamos   preparando   para   la   siguiente,   es   decir   la   de   diputados   locales,   presidentes   y  
gobernador".  Por  ello,  afirma,  harán  mucho  énfasis  para  que  la  gente  participe.(Concepción  Ocádiz,  página  10A)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Existe  una  respuesta  favorable,  dice  Eleazar:  Planteó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  que  

que  el  ayuntamiento  genere  mayores  acciones  en  beneficio  de  la  imagen  urbana  de  la  ciudad.  Estableció  que  gracias  a  la  
contribución  por  parte  del  gobierno  federal  en  el  que  se  ha  integrado  a  Pachuca  en  programas  que  fomentan  el  combate  
a  la  inseguridad,  ha  sido  posible  que  a  la  fecha  la  vista  urbana  del  barrio  de  Cubitos  luzca  un  nuevo  semblante.  Refirió  
que  en  pocos  días,  la  totalidad  de  las  casas  de  esta  colonia  estarán  pintadas  de  blanco  para  que  de  manera  posterior  se  
les  pueda  asignar  un  color  que  generará  una  mejor  vista  del  emblemático  barrio  de  la  ciudad.  Eleazar  García  puntualizó  
que  desde  hace  algunas  semanas  se  determinó  que  en  busca  se  realizará  un  mural  que  puede  ser  visto  de  cualquier  punto  
de  la  zona  centro  de  Pachuca.  Lo  anterior  ofrecerá  un  espacio  de  expresión  con  temas  culturales,  en  espera  de  que  el  
objetivo  se  cumpla  en  algunas  semanas  más.  (Milton  Cortés,  página  04)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Mexicanización  de  la  corrupción  
  
Ayer  se  dieron  a  conocer  diversas  situaciones  que  nos  vuelven  a  poner  en  tela  de  juicio  como  país  y  estado  en  el  plano  
internacional.   Primero,   porque   es   ya   de   todos   conocidos   que  México   tiene   severos   problemas   de   gobernabilidad,   de  
estabilidad  económica  y  social,  así  como  de  la  aparente  democracia  que  vivimos.  Segundo,  porque  somos  sinónimo  de  un  
hartazgo  producto  de  un   cáncer  que  nos  aqueja  desde   tiempos   inmemorables   y  que  siempre  nos  acompaña  en  cada  
informe,  en  cada  evaluación,  en  cada  momento  en  el  que  se  nos  menciona  en  Estados  Unidos,  en  la  OCDE,  en  la  ONU,  
en  la  Unión  Europea,  en  Asia  y  en  todas  las  organizaciones  de  la  sociedad  civil,  activistas  y  grupos  políticos  que  deciden  
voltear  a  ver  qué  pasa  en  México:  la  corrupción.  En  su  informe  anual  sobre  derechos  humanos,  la  organización  Amnistía  
Internacional  reiteró  que  el  gobierno  mexicano  ha  tenido  fallas  en  la  investigación  sobre  el  caso  de  los  43  normalistas  de  
Ayotzinapa.  
la  violencia  asociada  a  las  organizaciones  criminale
homicidios  en  los  primeros  nueve  meses  de  2014  frente  a  26  mil  del  mismo  periodo  de  2013.  De  igual  forma  se  afirmó  
que  México  ha  tenido  serios  fallos  en  la  investigación  del  caso  Iguala  a  

  En  el  Senado,  
nuestra  máxima  tribuna  legislativa,  integrantes  de  la  Comisión  de  Justicia  y  una  delegación  de  PEN  Club  Internacional,  
asociación  mundial  de  escritores,  intercambiaron  puntos  de  vista  sobre  el  estado  que  guarda  la  libertad  de  expresión  en  
México,  así  como  los  obstáculos  que  enfrentan  periodistas  y  profesionales  de  la  comunicación.  Aline  Davidoff,  presidenta  

marco  legal  y  garantizar  la  libertad  de  expresión  y  el  ejercicio  periodístico  en  México.  En  la  reunión,  la  Procuraduría  General  
de  la  República  informó  al  Senado  que  en  los  últimos  15  años  ha  habido  103  periodistas  asesinados  y  en  la  actualidad  se  
encuentran  55  en  calidad  desaparecidos,  en  todo  el  país.  De  acuerdo  al  documento  de  la  Fiscalía  Especial  para  la  Atención  
de  Delitos  Cometidos  Contra   la  Libertad  de  Expresión,  perteneciente  a   la  PGR,  2010   fue  el  año  más  violento  para   los  
informadores  con  13  asesinados,  seguido  por  2009  con  12  y  2011  y  2012  con  12  homicidios.  Un  día  antes  de  lo  antes  

En  sí,  tras  recopilar  todos  estos  datos,  la  mexicanización  está  implícita  en  todo.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
Se  sienten  dueños  de  Pachuca,  y  a  Bejos  ya  nadie  lo  para  
  
Se  supone  que  los  "patrones"  de  Pachuca  son  los  pachuqueños,  los  ciudadanos,  que  de  manera  democrática,  le  entregan  
la  encomienda  de  gobernar,  de  ser  el  mandatario,  el  que  debe  mandar  obedeciendo  a  la  sociedad  en  general  al  Presidente  
Municipal  que  para  hacerlo  de  manera  ordenada  tienen  una  asamblea  municipal  para  no  caer  en  el  caos  del  desorden  o  
del  capricho  de   iluminados  que  nunca  faltan,  y  que  de  pronto  surgen  para   intentar  "dar  órdenes"  porque  sienten  que  
tienen  la  autoridad  para  hacerlo,  por  las  razones  que  sean  y  que  generalmente  no  son  más  que  caprichos  de  grupitos  que  
exigen  derechos  que  se   inventan  por  antigüedad  o  porque  así   lo  creen   conveniente.  En  el   caso  del  alcalde  actual  de  
Pachuca,  es  evidente  que  los  grupos  que  se  sienten  dueños  de  Pachuca  intentan  por  mil  caminos  ordenarle  los  caminos  
de  acción,  en  las  obras  y  acciones  que  lleva  a  cabo,  de  tal  manera  que  no  puede  mover  una  loza  o  una  banqueta  sin  que  
le  adviertan  que  antes  debe  pedirles  permiso,  porque  ellos  y  sólo  ellos  saben  el  secreto  de  las  leyes  y  permisos  que  debe  
llenar,  ya  que  de  otro  modo  estará  faltando  a  los  sagrados  decretos  que  se  tienen  como  freno  a  las  acciones  que  pueden  
lastimar  el  estatus  de  lo  que  representa  el  alma  de  Pachuca,  y  que  no  es  otra  cosa  que  las  cosas  no  deben  cambiar  sino  
quedarse  como  están,  faltaba  más.  Y  como  a  don  Eleazar  y  al  gobernador  se  les  ha  ocurrido  llevar  a  cabo  la  obra  del  
Centro  cultural  del  Reloj  que  busca  darle  vida  a  esta  plaza  que  era  un  verdadero  cementerio,  a  donde  no  se  paraban  ni  
las  moscas  en  las  tardes  y  menos  en  las  noches  por  la  falta  de  atractivo  y  peligrosa  que  era,  han  puesto  el  grito  en  el  cielo  
y  se  rasgan  las  vestiduras  porque  se  falta  a  las  leyes  que  protegen  el  "no  muevan  nada  y  que  todo  siga  igual"  que  dicen  
es  ley  sagrada  casi,  casi  bajada  del  monte  Sinaí,  en  tablas  de  piedra.  Desde  luego  el  alcalde  que  entiende  que  es  autoridad  
para  servir  a   los  ciudadanos,   los  escucha  con  respeto,  pero  continúa  con  las  obras,  porque  hasta  donde  entendemos,  
comprende  que  es  la  mayoría  la  que  manda  y  esta  mayoría  está  de  acuerdo,  es  lo  que  se  ve,  en  que  las  cosas  CAMBIEN,  
y   que   esta   plaza   tenga   vida   y   teje   de   ser   un   refugio   de   sombras   en   que   ya   nadie   camina   porque   como   estaba   no  
representaba  nada,  y  menos  la  oportunidad  para  que  las  familias  pudieran  reunirse  y  disfrutar  de  un  espacio  para  convivir.  
Dejar  las  cosas  como  estaban,  no  mover  nada,  era  una  irresponsabilidad.  Era  dejar  un  estacionamiento  que  resultaba  una  
vergüenza  por  el  estado  que  tenía,  y  que  era  más  bien  una  cueva  mal  oliente  sin  ninguna  oferta  digna  para  nadie  y  la  
plancha  de  la  plaza  no  ofrecía  ya  ningún  atractivo  para  el  visitante,  sobre  todo  ahora  que  el  Tuzobús  permite  que  esta  
plaza  sea  como  el  remate  de  un  sistema  de  movilidad  que  termina  en  una  oferta  para  el  ciudadano,  digna  y  bien  hecha  
de  acuerdo  a  los  planes  que  se  han  presentado.  Los  cuestionamientos  al  alcalde  por  las  obras  de  la  plaza  del  Reloj,  por  
las  de  la  calle  de  Guerrero,  por  las  esculturas  de  Sebastián,  por  las  acciones  de  movilidad,  parece  que  obedecen  a  otras  
razones,  que  pueden  ser  de  origen  y  que  nacen  según  parecen  en  el  momento  en  que  llega  a  ser  alcalde  sin  pasar  por  el  
camino  político  de  todos  los  que  llegan  a  la  casa  Rule.  Ese  camino  exprés  es  el  que  molestó  a  muchos  de  su  casa,  y  de  
fuera  que  le  enderezan  al  parecer  esta  campaña  en  contra  y  más  porque  la  verdad  no  lo  hace  mal,  hasta  el  grado  de  ser  
uno  de  los  buenos  alcaldes  de  Pachuca,  con  obras  que  le  hacían  falta  a  la  capital  del  estado  y  que  ahora  la  gente  pondera  
con  gusto,  en  el  entendido  que  la  ciudad  es  la  casa  de  todos  y  ver  a  la  casa  bonita  y  arreglada  a  nadie  le  molesta,  pese  a  
las  campañas  que  le  enderezan  de  la  izquierda  y  de  la  derecha.  Porque  eso  de  que  primero  debe  hacer  consultas  para  sus  
obras  que  se  los  crea  Vargas,  ya  que  en  ese  caso  la  asamblea  municipal  sale  sobrando.  En  fin,  que  los  dueños  auténticos  
de  Pachuca  que  son  los  ciudadanos  parece  que  dan  su  visto  bueno  a  lo  que  se  hace  en  la  ciudad  y  los  seudo  dueños  hacen  
gestos  desaprobatorios,  pero  como  los  que  mandan  son  los  ciudadanos,  se  quedarán  con  sus  corajes.  Dicen  que  con  té  
de  tila  se  quita.  Eso  dicen.  A  BEJOS  NADIE  LO  PARA  Después  de  que  Xóchitl  se  fue,  ALFREDO  BEJOS,  el  candidato  del  
PRI  por  el  VI  Distrito  de  Pachuca,  parece  encaminado  a  una  victoria  total  en  este  distrito,  por  más  que  el  PAN  haga  circo  
y  maroma  con  la  regidora  "ocurrente"  Roxana  Montealegre  con  todo  el  apoyo  del  grupo  universidad,  que  darán  guerra,  
pero  no  podrán  por  lo  que  se  ve  con  la  maquinaria  que  tiene  bien  aceitada,  el  general  tricolor  RICARDO  CRESPO  para  esta  
batalla  en  particular.  Y  eso  que  a  Bejos  ya  le  empezaron  a  tirar  con  armas  de  grueso  calibre  en  revistas  de  tiraje  nacional,  
lo  que  da  idea  de  la  forma  como  le  van  a  jugar;;  aun  así,  todo  indica  que  el  buen  Bejos  saldrá  adelante,  porque  lo  que  se  
conoce  como  "maquinaria  priista  y  voto  duro"  parece  suficiente  para  ganar  esta  batalla  a  la  ocurrente  regidora,  que  no  
cambiará  su  discurso  de  la  asamblea  municipal  y  que  contará  con  toda  seguridad,  con  todo  el  apoyo  de  redes  y  demás  
apoyos  de  seres  alados.  Si  los  del  PAN  se  desvelan  para  la  batalla,  dicen  que  en  el  PRI  no  duermen.  Así  que  más  sabe  el  
diablo  por  viejo  que  por  diablo.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Mineral  de  la  Reforma  
  
Recientemente   el   titular   de   la   Auditoría   Superior   de   Hidalgo,   Rodolfo   Picazo,   entregó   el   informe   de   actividades  
correspondientes   al   ejercicio   2013.   En   el   informe   destaca   una   serie   de   observaciones   a   presidencias   municipales   y  
entidades  gubernamentales,  respecto  a  las  comprobaciones  que  por  obligación  deben  hacer  y  que  son  impuestas  por  la  
Ley   de   Auditoría.   Destaca   que   el   ayuntamiento   con   el  mayor   número   de   observaciones   y  monto   presuntamente   por  
comprobar,  fue  Mineral  de  la  Reforma.  Sin  ser  especialistas  en  una  actividad  que  corresponde  a  los  auditores,  es  posible  
anticipar  que  la  administración,  a  cargo  de  Filiberto  Hernández,  estará  en  condiciones  de  atender  las  observaciones  que  
se  le  hicieron,  fundamentalmente  por  dos  razones.  La  primera,  es  que  durante  2013,  para  la  realización  de  la  feria  anual  
de  Mineral  de  la  Reforma,  (que  no  de  Pachuquilla),  esa  administración  recibió  un  crédito  no  para  organizar  la  celebración,  
sino  para  construir  un  recinto  amplio  y  logísticamente  mejor  diseñado.  La  segunda  razón,  es  que  "presumiblemente",  a  
diferencia   de   otras   revisiones,   estos   señalamientos   no   llevan   dedicatoria   partidista,   por   tanto,   se   presume   que   las  
observaciones  podrían  ser  más  fáciles  de  solventar.  No  se  trata  de  un  asunto  de  corrupción  y  mucho  menos  de  cacería  de  
brujas,  simple  y  sencillamente  de  que  los  tiempos  que  marca  la  ley  están  sumamente  desfasados,  pues  entre  la  ejecución  
de  las  auditorías,  la  evaluación  de  los  resultados  y  la  presentación  de  los  informes,  hay  un  lapso  legal  para  la  entrega  de  
comprobantes.   Es   decir,   Picazo,   el   auditor,   pudo   haber   entregado   un   informe   completo   y   consistente   o   un   informe  
desfasado  y  sin  actualizar  por  parte  de  las  instancias  a  su  cargo.  No  se  trata  de  enjuiciar,  señalar,  calificar  o  descalificar,  
simplemente  sucede  que  los  tiempos  y  recursos  de  comprobación  son  muy  amplios  por  el  simple  hecho  de  que  la  ley  así  
lo  establece.  En  un  ejercicio  pleno  de  transparencia,  sería  prudente  que  ambas  instancias  presentaran  a  detalle  cada  una  
de  las  observaciones  registradas  y  de  igual  forma,  definir  con  claridad  si  hay  inconsistencias  que  podrían  tomar  una  ruta  
diferente.  En  esta  suerte,  ambos  actores,  es  decir,  tanto  la  Auditoría,  como  el  ayuntamiento  en  cuestión  están  sujetos  al  
escrutinio,  ojalá  y  los  dos  cumplan  con  su  responsabilidad  pública  de  manera  apegada  a  derecho.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Nadie  sabe  para  quién  trabaja  
  
Mientras  las  pandillas  de  Asael  Hernández  Cerón  y  de  Alejandro  Moreno  Abud  mantienen  una  lucha  en  la  que  se  dan  con  
todo  utilizando  recursos  legales,  campañas  mediáticas  y  de  desprestigio,  algunos  personajes  resurgen  en  medio  del  caos  
que  dejó  ya  en  dos  ocasiones  al  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  sin  dirigencia  en  Hidalgo  a  tres  meses  de  las  elecciones  
federales  intermedias.  Paralelamente  a  lo  que  parece  el  final  de  la  carrera  política  de  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  se  vuelven  a  
hacer  presentes  Marisol  Vargas  Bárcena  que   tuvo  el   control  por  una  década  del  blanquiazul  como  primera  presidenta  
estatal,  diputada  federal  y  en  la  última  etapa  utilizando  la  delegación  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS).  
Actualmente  como  franquiciaría  de  una  casa  de  empeños  Vargas  Bárcena  se  da  tiempo  para  promoverse  en  el  centro  del  
país  para   regresar   como   legisladora   federal  dada   su   relación   con  el  marismo  en  medio  de   la  peor   crisis  del  panismo  
hidalguense.  Otro  es  Daniel  Ludlow  Kuri,  un  profesional  de  la  política  que  luego  de  replegarse  impulsa  la  candidatura  de  
su  esposa  la  ex  regidora  y  ex  diputada  local  Yolanda  Tellería  Beltrán  en  espera  de  condiciones  para  buscar  él  otro  cargo  
de  elección  popular,  sacando  raja  del  pleito  interno.  Mientras  el  diputado  federal  Erick  Marte  Rivera  Villanueva  construye  
su  candidatura  a  gobernador  con  una  campaña  bajo  la  nada  nueva  estrategia  de  aparecer  en  espectaculares,  en  portadas  
de  medios   impresos   de   nueva   o   escasa   circulación   obviamente   financiada   por   el  mismo,   práctica   común   en   estados  

  En  este  escenario  Acción  
Nacional  está  en  riesgo  de  caer  a  la  sexta  posición  en  las  elecciones  del  7  de  junio,  pero  es  lo  que  menos  importa  a  estos  
personajes  para  los  que  las  pandillas  asaelistas  y  alejandristas  trabajan  sin  darse  cuenta.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Para  qué  pelear,  si  se  puede  negociar  
  
Esa  parece  ser  la  lógica  que  aplican  los  grupos  antagónicos  al  interior  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  que  
se  disputan  el  control  de  ese  instituto  político,  unos  por  prolongar  su  permanencia  de  casi  20  años  y  otros  por  comenzar  
una  nueva  era.  
como  coloquialmente  se  dice,  para  negar  el  cuestionado  triunfo  de  Asael  Hernández  Cerón,  logrado  en  los  comicios  internos  
del  pasado  14  de  diciembre,  y  tampoco  convocará  a  elecciones  de  nuevo,  cuando  los  partidos  políticos  entran  a  la  etapa  
de  las  determinaciones  para  la  elección  de  diputados  federales.  Así  pues,  que  el  recurso  promovido  por  Alejandro  Moreno  
Abud  respecto  a  la  violación  de  sus  derechos  político-partidistas,  que  derivó  en  que  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  
Hidalgo  (TEEH)  notificara  al  CEN  del  PAN  para  dar  vista  a  la  recomendación  de  atender  la  queja  de  Moreno  Abud.  Dar  
vista  y  atender  su  emplazamiento,  no  indica  necesariamente  que  se  anule  el  proceso  pasado  y  que  se  convoque  a  nuevos  
comicios,  menos  aún  que  se  revoque  el  triunfo  del  alcalde  con  licencia  del  municipio  de  Tezontepec  de  Aldama.  ¿Qué  
viene  ahora?  Pues  las  negociaciones,  que  comenzaron  desde  el  momento  mismo  del  triunfo  de  Asael  Hernández  sobre  
Moreno  Abud,  pero  que  se  han   intensificado  en   los  días   recientes,   todo  para  equilibrar   la  balanza   con   respecto  a   los  
espacios  en  las  áreas  sensibles  del  partido.  De  ahí  que  ambos  equipos  buscan  acuerdos  que  eviten  más  fracturas  y  menos  
descrédito  social.  Por  ahora  el  grupo  que  ha  tomado  el  poder  sufrió  un  revés  al  anunciar  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  su  decisión  
de  no  ir  como  candidata  a  diputada  federal,  con  el  argumento  de  que  no  se  puede  hacer  campaña  con  un  PAN  dividido,  
lo  cual  es  cierto  a  medias,  pero  esa  es  otra  historia  por  contar.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Estoy  muy  enojado  
  
Estoy  muy  enojado.  La  vida  no  me  ha  tratado  como  corresponde  y,  además,  no  voté  por  el  actual  gobierno.  Por  eso,  en  
señal  de  protesta,  estoy  organizando  una  agenda  de  actos  públicos  en  los  que  demostraré  lo  molesto  que  estoy  con  la  
vida  y  con  ese  gobierno  que  seguramente  no  me  representa  porque  no  lo  marqué  en  la  boleta  en   la  pasada  elección  
federal.  Comenzaré  mi  periplo  de  protesta  con  un  bloqueo  a  la  carretera  México-Pachuca,  concretamente  en  la  caseta  de  
cuota,  la  cual  tomaré  para  cobrar  el  peaje  yo  mismo  y  tener  fondos  para  mis  siguientes  actividades.  Esa  protesta,  debo  
decir  para  no  preocupar  a  muchos,  durará  unas  dos  horas  y   luego  me  retiraré  con  el  dinero.  El  segundo  punto  de  mi  
manifestación   será  en  Paseo  de   la  Reforma,  más  o  menos   frente  al  Hemiciclo   a   Juárez.  Allí   romperé   las   vidrieras  de  
negocios  de  la  zona,  pero  no  me  llevaré  nada  para  no  tener  que  andar  cargando  cosas.  Más  tarde,  en  pleno  Zócalo,  bajaré  
la  bandera  monumental  (es  cosa  que  alguien  me  explique  cómo  hacerlo)  y  la  reemplazaré  por  una  muy  pequeña  a  media  
asta.  Acto  seguido  montaré  unas  llantas  frente  a  las  puertas  de  Palacio  Nacional  y  les  prenderé  fuego.  Si  los  policías  me  
lo   impiden,   las   llamas   arderán   frente   a   las   vallas   mientras   yo   arrojo   adoquines   sobre   sus   cascos.   Asumo   que   tras  
semejantes  manifestaciones  de  indignación  personal  estaré  un  poco  cansado,  por  lo  que  el  camino  de  regreso  lo  haré  en  
un  camión  de  pasajeros  que  secuestraré  en  Indios  Verdes,  no  antes  de  saquear  un  camión  de  cocas  y  uno  de  papas  para  
la  causa  (mi  causa)  y  por   las  simples  ganas  de  beber  y  comer  en  el  camino.  Les  aviso  desde  ahora  todo  esto  porque  
espero   de   las   autoridades   el  mismo   trato   que   a   otros  manifestantes   (es   decir,   que   no  me   hagan   nada)   y   el   apoyo  
incondicional  de  la  CNDH,  de  quien  espero  que  me  pongan  unos  observadores  vestidos  de  blanco  al  frente  para  evitar  que  
violen  mis  derechos.  
Gracias.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  a  algunos  militantes  del  Partido  Verde  en  Tula  no  les  gustó  mucho  que  designaran  como  presidente  del  Comité  
Municipal  a  Juan  Manuel  Cárdenas,  por  el  hecho  de  ser  ex  priista  y  de  que  presumen  que  terminará  operando  a  favor  
del  abanderado  del  tricolor,  Fernando  Moctezuma  Pereda;;  sin  embargo,  el  dirigente  del  Verde,  Avelino  Tovar,  señaló  
que  confía  en  las  piezas  que  deja  en  los  recientes  comités  municipales  previo  a  designar  de  sus  candidatos  a  diputados  
federales.  
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:   Que   hablando   de   Tula,   el   tema   de   la   invasión   de   predios   pertenecientes   a   la   Comisión   Nacional   del  
Agua,  Ferrocarriles  del  Sur  y  a  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  parece  que  preocupa  de  más  a  la  
presidencia  municipal  que   encabeza  Jaime  Allende,   pues  a  pesar  de   que  no   cuentan   con   facultad  para   combatir   la  
invasión  ciudadanas  o  comerciales  a  predios  de  la  federación,  anunciaron  que  habrá  vigilancia  sobre  las  denuncias  que  
reciban  de  zonas  donde  hay  asentamientos  a  los  costados  de  canales  de  aguas  negras  y  vías  del  ferrocarril.  
  
:  Que  el  gobernador  Francisco  Olvera  puso  el  dedo  en  la  llaga  del  problema  que  todos  vemos  pero  nadie  hace  nada:  la  
basura.  Y  es  que  el  mandatario  quien  ayer  por  la  tarde  viajó  a  la  reunión  de  la  Conago  a  Durango,  es  quien  lleva  la  
mano  en  los  trabajos  de  la  Comisión  de  Asuntos  Metropolitanos  en  donde  uno  de  sus  temas  de  trabajo  es  el  depósito  de  
residuos  sólidos  urbanos  en  las  zonas  metropolitanas  del  país;;  algo  que  conoce  bien  pues  en  Pachuca  ya  es  prioritario  
atender  la  problemática  de  no  contar  con  un  relleno  sanitario  y  dejar  de  lado  el  uso  del  tiradero  de  basura  a  cielo  abierto.  
  
:  Que  se  celebró  el  Día  de  la  Lengua  Materna  y  el  Consejo  Supremo  Hñahñu  homenajeó  al  maestro  Pablo  Mendoza,  
promotor  de  la  educación  indígena  y  del  rescate  de  las  lenguas  originarias.  Destaca  de  este  personaje  la  creación  de  la  
Academia  Hñahñu  del  Valle  del  Mezquital  y  Huasteca  Hidalguense,  dicen  que  la  celebración  fue  más  que  merecida  
para  este  profesor  quien  recordó  que  existe  mucho  por  hacer  a  favor  de  la  educación  indígena  y  el  rescate  de  lenguas.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"En  algunas  regiones,  con  la  inseguridad,  si  se  ha  frenando  (la  apertura  de  nuevos  hoteles)  como  en  Michoacán,  un  poco  
en  Tamaulipas,  pero  por  otro  lado  estamos  muy  fuertes  como  Guanajuato,  Puebla,  eso  es  un  contraste.  Hidalgo  no  tiene  

  
Rafael  García  González  
Líder  hotelero  sobre  violencia.  
  
"Esto  nos  va  a  dar  un  doble  beneficio,  a  la  vez  que  vamos  a  tener  un  destino  final  para  la  basura  en  donde  literalmente  
desaparezca  a  través  del  proceso  de  incineración  que  se  va  a  desarrollar  en  esta  planta,  a  su  vez  se  va  a  generar  energía  
eléctrica  más     
Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández  
Subsecretario  sobre  basura  y  electricidad.  
  
"Si  nosotros  vemos  las  recomendaciones  o  los  casos  que  entran  a  la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos  creemos  de  
que  en  materia  de  derechos  humanos  en  Hidalgo  estamos  bien,  no     
Salvador  Elguero  Molina  
Secretario  de  Gobierno  sobre  Programa  Estatal  de  Derechos  Humanos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  este  día  será  definitivo  para  todos  los  aspirantes  priístas  a  una  candidatura  por  la  vía  de  representación  proporcional  
mejor  conocidos  como  plurinominales.  La  lista  debe  estar  palomeada  y  se  presume  que  será  mañana  cuando  la  dirigencia  
nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional  la  dé  a  conocer  y  así  saber  quiénes  son  los  agraciados  para  representarnos  
en  la  próxima  legislatura  federal  en  San  Lázaro.  
  
que  ahora  resulta  que  la  excandidata  panista  a  gobernadora  y  senadora  Xochitl  Gálvez  Ruiz  ya  se  maneja  en  los  medios  
nacionales  como  posible  candidata  del  Partido  Acción  Nacional  para  recuperar   la  delegación  Miguel  Hidalgo,  allá  en  el  
Distrito  Federal.  Tal   vez  esa   fue   le   verdadera   razón  de  peso  para  dimitir  en  su   intento  de  ser   legisladora   federal  por  
Pachuca,  como  lo  anunció  inicialmente.  Será  cosa  de  horas  para  saber  que  tan  cierta  resulta  la  versión.  
  
que   quien   aceleró   el   paso   para   evitar   ser   entrevistado   por   reporteros   fue   Filiberto   Hernández   Monzalvo,   presidente  
municipal  de  Mineral  de   la  Reforma,  esto  a   fin  de  evitar  contestar  preguntas  que   los  comunicadores   tenían  sobre   las  
observaciones  hechas  por  la  Auditoria  Superior  del  Estado  (ASEH)  a  la  cuenta  pública  de  2013.  Fue  más  que  evidente  que  
el  edil  fue  resguardado  en  todo  momento  por  su  personal  de  seguridad,  y  una  vez  finalizado  un  evento  al  que  asistió,  el  
munícipe  buscó  la  salida  más  cercana  y  abordó  su  camioneta  evitando  todo  contacto  con  los  comunicadores.  
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que  al  interior  del  PRD  en  Hidalgo  hay  molestia  por  las  acciones  de  Pascual  Charrez,  quien  hace  unos  días  encabezó  las  
acciones  para  despojar  a  Morena  de  sus  oficinas  en  Ixmiquilpan.  La  dirigencia  perredista  de  Hidalgo  no  sabe  qué  hacer  
para  desafiliar  al  hermano  del  alcalde,  quien  más  que  beneficiar  al  sol  azteca  lo  perjudica  con  sus  protestas.  
  
que  ya  ratificado  cómo  secretario  de  Seguridad  Pública  Municipal  de  Pachuca,  Edwin  Hernández  Garrido  aseguró  que  los  
despidos  de  oficiales  por  no  acreditar  los  exámenes  de  control  de  confianza  seguirán  en  próximas  fechas,  ya  que  tiene  la  
encomienda  del  secretario  estatal  de  la  materia,  Alfredo  Ahedo,  para  sanear  la  corporación.  
  

rse  en  salud  afirmó  que  en  el  
escándalo  de   la  presunta  sesión  de   fotos  para  adultos  tomadas  supuestamente  en  el  exconvento  de  Actopan,  prefirió  
echarles   la   culpa   a   los  mayordomos   de   Ixmiquilpan,   donde   afirmó   se   habrían   realizado   las   polémicas   imágenes   que  
conmocionaron  las  redes  sociales.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Pretende  gobierno  calcinar  demandas  laborales  legítimas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Suena   en   Radio   Pasillo   que   varios   alcaldes   de   Hidalgo,   incluidos   algunos   venidos   desde  muy   lejos,   no  
perdieron  la  oportunidad  de  ver  en  persona  al  subsecretario  de  Normatividad  y  Fomento  Ambiental  de  la  
Semarnat,  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández,  quien  ayer  encabezó  junto  con  el  gobernador  Francisco  Olvera  
Ruiz  un  evento  en  el  Parque  Ecológico  de  Cubitos.  
pero  su  verdadera  intención  fue  solicitarle  ciertos  favores  inherentes  al  área  que  el  ex  secretario  de  Obras  Públicas  del  
estado  tiene  a  su  cargo  en  la  dependencia  federal,  como  cambios  de  uso  de  suelo  o  manifestaciones  de  impacto  ambiental.  
El  delegado  de  la  Semarnat  en  Hidalgo,  Federico  Vera  Copca,  tomó  nota  de  las  peticiones,  a  fin  de  darles  trámite.  
  
Por  cierto,  vecinos  de   la  colonia  Adolfo  López  Mateos,  cercana  al  Parque  Ecológico  de  Cubitos,  se  quejaron  de  que   la  
policía  estatal  les  prohibió  el  acceso  en  vehículo  ¡a  su  propia  casa!  Y  es  que  a  algún  mando  medio,  de  esos  a  los  que  les  
gusta  quedar  bien  con  el  jefe  a  costa  de  cualquier  cosa,  se  le  ocurrió  acordonar  varias  calles  mientras  se  llevaba  a  cabo  
el  evento.  
esperar  pacientemente  que  terminara  el  acto  protocolario.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  calle  ubicada  a  un  costado  de  las  oficinas  del  Selafe  (Sector  Laboral  Federal)  
sigue  sin  ser  pavimentada,  lo  cual  genera  inconformidad  entre  trabajadores  de  la  institución  y  distribuidoras  

en  el  lavado  de  vehículos,  sino  porque,  aseguran  
inconformes,  respirar  cotidianamente  tanto  polvo  está  causando  afectaciones  a  su  salud.  
  
El  legendario  Reloj  de  Sol  de  Pachuca,  al  que  le  hacía  sombra  un  enorme  árbol  en  el  jardín  de  los  Niños  Héroes,  ya  no  
está  en  su  lugar,  donde  sólo  quedó  un  enorme  hoyo.  

  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Haiga  sido  como  haiga  sido,  adiós  Xóchitl    
Al  final  de  cuentas  quedó  la  regidora  universitaria  como  ganona.  Roxana  Montealegre  ya  es  candidata  del  PAN  a  diputada  
federal  por  el  distrito  de  Pachuca.  Y  aunque  Xóchitl  Gálvez  no  atina  a  entender  qué  pasó,  el  hecho  es  que  seguramente  a  
estas  alturas  se  acuerda  de  su  ex  presidente,  Felipe  Calderón,  quien  al  enterarse  de  que  había  sido  ganador  de  la  contienda  
por  la  presidencia  de  la  República  dijo:  "haiga  sido  como  haiga  sido,  ya  soy  presidente  electo".  Y  pues  sí,  igualito,  "haiga  
sido  como  haiga  sido,  adiós  Xóchitl".    
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Va  Hidalgo  por  el  dinero  de  los  terrenos  de  la  fallida  Refinería    
El  secretario  de  Finanzas,  Aunard  de  la  Rocha,  anunció  que  va  por  buen  camino  la  reintegración  de  los  mil  500  millones  
de  pesos  que  el  gobierno  del  estado  aportó  para  la  compra  de  terrenos  donde  se  asentaría  la  Refinería  Bicentenario.  Se  
trata  de  un  largo  proceso,  pero  que  ya  se  inició,  en  lo  que  sería  un  elemental  acto  de  justicia  para  una  entidad  que  solicitó  
un  préstamo  millonario  para  poder  participar  en  la  justa  por  la  monumental  obra  citada.  Esperamos  buenas  noticias  en  
poco  tiempo.  
  
Tofo  Mota  va  por  5  mil  200  firmas    
El  único  aspirante  a  una  candidatura  ciudadana  a  legislador  federal,  Antonio  Mota,  deberá  conseguir  5  mil  200  firmas  para  
avalar  su  participación  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral.  Por  lo  mientras  las  autoridades  universitarias  ya  le  dijeron  que  
no  puede  hacer  campaña  en   la  Universidad  del  Estado,  de  donde  es  profesor,  y  de  donde  dicen   las  malas   lenguas   lo  
catapultaron  para  la  candidatura  ciudadana.  Es  decir  que  casi  casi  le  dicen  que  consiga  firmas  de  alumnos,  profesores  y  
quien  se  le  ponga  enfrente,  pero  sin  que  se  den  cuenta.    
  
Ixmiquilpan,  el  comal  le  dijo  a  la  olla    
Ni  a  cuál  irle  entre  Juan  Ortiz  Simón  y  José  Manuel  Zúñiga  en  Ixmiquilpan,  pero  de  que  no  se  quieren,  no  se  quieren.  El  
asunto  es  que  pelean  con  singular  espíritu  canino  oficinas  que  se  dicen  arrebatadas  a  la  mala.  Como  verá  usted  la  izquierda  
en  el  Mezquital  no  anda  de  capa  caída,  sino  que  simplemente  no  encuentra  el  camino.  Eso  sí,  en  medio  de  ambos  dos,  el  
Emperador  Charrez...  como  un  Dios,  dijera  la  poesía  de  Manuel  Acuña.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Presentar  estrategias  que  permitan  alternativas  viables  en  lo  correspondiente  a  la  generación  de  energías  amigables  es  
una  labor  bien  entendida  por  las  autoridades  estatales,  de  ahí  que  con  la  presencia  de  mandos  de  la  Semarnat  federal  en  
Hidalgo  anuncian   la  construcción  de  una  planta  tratadora  de  basura,  además  de  una  generadora  de  energía  eléctrica.  
Acciones  que  deben  salir  del  discurso  para  convertirse  en  realidad.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Gabriela  Mendoza: Aparece  la  titular  de  la  Asociación  de  Mujeres  Empresarias  como  una  de  las  personas  que  
mantiene  una  agenda  llena  de  actividades  para  aventajar  en  las  temáticas  pendientes  para  el  capítulo  Hidalgo.  De  ahí  que  
lleva   especial   vinculación   con  dependencias   como   la   Secretaría   de  Desarrollo   Económico   estatal   y   otras   áreas   afines.  
Mendoza  Álvarez  demuestra  su  compromiso  hacia  el  progreso  estatal.    
  
Abajo-Carlos  García: Aunque  García  Gonzaga  parece  que  realiza  en  gran  esfuerzo  para  que  las  acciones  emprendidas  
desde  el  área  de  Obras  Públicas  de  Tula  de  Allende  sean  en  la  medida  de  las  carencias,  los  habitantes  externan  que  falta  
mucho  para  subsanar  las  deficiencias  que  en  ese  rubro  persisten,  de  ahí  que  alzan  la  voz  para  que  él  o  los  subalternos  
volteen  hacia  los  puntos  donde  falta  mayor  trabajo.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
INVERSIONES  
Los   recortes  presupuestales  afectarán  a   los  municipios  que  ya   invirtieron  en  diversos  proyectos  a   largo  
plazo.  Un  ejemplo  es  la  inversión  que  en  Tasquillo  hizo  el  ayuntamiento  para  remodelar  su  plaza  central  y  
avenida  principal  de  acceso.  Pese  a  que  durante  2014  realizaron  trabajos  con  miras  en  la  eventual  solicitud  
para  ser  designado  Pueblo  Mágico  y  con  ello  tener  acceso  a  recursos  federales  extraordinarios.  Hasta  el  
momento  los  trabajos  iniciales  no  están  terminados  y  de  la  solicitud  no  hay  ningún  avance  y  todo  se  debe  
a  la  incertidumbre  que  generan  los  recortes  presupuestales  anunciados,  continuamente,  por  el  gobierno  
federal.  En  medio  de  esta  situación  la  Secretaría  de  Finanzas  instó  a  los  alcaldes  a  tener  cuidado  con  los  
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aumentos  salariales  en  sus  plantillas,  ya  que  hacerlo  sin  una  base   financiera  puede  generar  más  problemas  que  
beneficios.  
  
PREOCUPADO  
Por  alguna  extraña  razón  Joel  Sánchez,  dirigente  del  PRI  municipal  en  Mineral  de  la  Reforma,  no  logra  ganarse  
la  confianza  de  la  militancia  local  y  a  pesar  de  pedirle  a  sus  amigos  que  lo  apoyen  y  hablen  bien  de  él,  el  

sita  fortalecer  sus  cuadros  en  ese  municipio  pues  del  
resultado  de  ello  depende  el  triunfo  electoral  en  el  distrito  VI  Pachuca.  Así  de  simple  y  complejo  a  la  vez.  
  
CONCIERTO  
Los  organizadores  del  concierto  de  Miguel  Bosé,  realizado  hace  unos  días  en  el  pisal  monumental  de  la  zona  plateada,  
confirmaron  que  fueron  recolectados  3.5  millones  de  pesos  cuyo  destino  será  la  edificación  de  la  Casa  de  
las  y  los  Adolescentes  Hidalguenses.  En  coordinación  con  el  DIFH  la  organización  del  evento  reveló  las  cifras  
obtenidas  y  calificó  esta  presentación  como  un  éxito.  El  beneficio  para  adolescentes  del  estado  destaca,  
pero  también  el  hecho  de  que  Pachuca  se  convirtió  ya  en  una  sede  del  espectáculo  internacional  a  la  altura  
de  cualquier  otra  gran  urbe  del  país.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Expertos:  cuotas  de  partidos  tienen  al  INE  en  crisis: La  participación  de  los  partidos  políticos  para  
designar  a  los  consejeros  en  el  interior  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  tiene  a  ese  órgano  en  crisis,  coincidieron  
investigadores   y   politólogos.   El   INE   vive   horas   cruciales   luego   de   que   ayer   siete   de   10   representantes   de   partidos  
confirmaron   su   rechazo  a   reintegrarse  al  Consejo  General,   que  prevé   sesionar  hoy,   luego  de  una   semana  de  pedir  
detener  la  presunta  parcialidad  de  un  bloque  de  consejeros.  Aunque  la  protesta  fue  por  el  aplazamiento  de  dos  acuerdos  
en  pro  de   la  equidad  electoral,  hoy,   la  condición  para  el   regreso  de  PRD,  PAN,  PT,  Morena,  MC,  PES  y  PH   se  ha  
centrado  además  en  el  nombramiento  del  titular  de  la  Unidad  de  Fiscalización  del  INE,  en  sustitución  del  encargado  de  
despacho,  Alfredo  Cristalinas,  y  freno  a  la  propaganda  del  PVEM.  El  ambiente  electoral  no  es  el  único  polarizado,  pues  
incluso  entre  los  estudiosos  del  fenómeno  político  no  existe  un  consenso  sobre  el  alcance  de  la  coyuntura  que  vive  el  INE,  
la  validez  de  las  exigencias  opositoras,  ni  las  decisiones  que  debe  tomar  el  organismo  para  regresar  a  la  normalidad.  Para  
un  sector  de  académicos,  la  protesta  de  los  siete  partidos  de  oposición  es  una  estrategia  de  campaña  y  para  plegar  al  
órgano  electoral,  pero  otros  consideran  que  sí  hay  razones  para  reclamar,  pues  el  INE  está  en  crisis  por  la  actuación  de  
seis  consejeros  proclives  al  PRI-PVEM  que,  al  ser  mayoría  en  el  Consejo  General,  han  impuesto  rumbo  a  la  institución  
y   a   su   presidencia.   Todos   coinciden   en   que   una   vez   más   el   esquema   de   designación   de   consejeros   del   INE,   vía  
nombramiento  de  los  grupos  parlamentarios  de  la  Cámara  de  Diputados,  les  da  un  sesgo,  cierto  o  no,  partidista,  y  eso  
ocurrirá  siempre  que  las  fuerzas  políticas  intervengan  en  las  designaciones.  Córdova,  veto  a  su  conducción  Para  el  
catedrático  del  Centro  de  Investigaciones  y  Estudios  Superiores  en  Antropología  Social  (CIESAS),  Alberto  Aziz  
Nassif,  el  

  El  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova  Vianello
tener  que  enfrentar  y  que  es  el  vet   
que  venía  gestándose  por  la  conformación  de  cuotas  desde  la  Cámara  de  Diputados,  donde  los  partidos  se  repartieron  los  

expone.  
  excesos  en  la  toma  de  decisiones,  asegura.  A  su  

de  equidad,   falta  de  transparencia  e   impunidad,  es  el  caso  de  sentencias  del  TEPJF  que  el  PVEM  no  cumple  y  sólo   lo  
  Es  estrategia  de  campaña   El  

profesor  e  investigador  de  la  Universidad  Anáhuac  y  ex  consejero  del  IFE,  Francisco  Guerrero  Aguirre,  dice  que  no  hay  
r  

  
los  consejeros,  no  deben  permitir  que  se  les  impute  ser  correa  de  transmisión  de  un  partido,  es  oportunidad  de  que  cierren  

  Recuerda  que  los  nombramientos  de  los  consejeros  pasan  por  los  partidos,  a  través  de  sus  diputados,  por  lo  que  
en  el  debate  ha   
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al  INE  tiene  su  origen  en     Los  partidos  han  
sido  omisos  en  reglamentar,  por  ejemplo,   la  propaganda  gubernamental  y   las  sanciones  a  su  uso  personalizado,  y  en  

asuntos  a  los  congresos,  recuerda.  Tensiones,  no  crisis  El  profesor  de  la  División  de  Estudios  Internacionales  del  Centro  
de  Investigación  y  Docencia  Económicas  (CIDE),  Jorge  

y  partidos.  Hasta  ahora  ha  logrado  sortear  obstáculos  y  ha  mantenido  un  equilibrio  (pero  a  futuro)  no  tiene  mucho  margen  
  Considera  que,  por  otro   lado,  señalar  a   los  

consejeros  del  INE  de  parcialidad,  es  algo  común  y  hasta  normal.   me  va  a  parecer  a  favor  de  
un  partido  u  otro  porque  en  el  momento  de  ser  elegidos  por  la  Cámara  de  Diputados  

  A  su  juicio,  

en   las  designaciones  y  eso  puede  reflejarse  voluntaria  o   involuntariamente  (pero)   imparcialidad  total,  es   imposible  en  
cualquier  p   Para  el  politólogo  y  catedrático  de  la  Universidad  Iberoamericana,  León  David  Zayas,  hay  
un  proceso  de  descomposición  en  el  INE  por  las  tendencias  partidistas,  por  lo  que  sería  deseable  que  se  trabajara  en  la  
creación  de  consensos.   dicho  el  consejero  presidente,  que  cada  uno  tiene  sus  filias  y  vota  a  conciencia  y  eso  ha  

  Pero  lo  que  se  ha  visto  es  que  
no  ha  funcionado  la  idea  de  que  el  INE  tuviera  tres  consejeros  más  que  los  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  vía  

n  acuerdos  mucho  más  moderados.  Lo  que  busca  un  órgano  
colegiado  es  que  aunque  haya  posiciones  políticas  se  logren  posici   (Carina  García,  primera  
plana)  
La  Jornada-Propone  Peña  que  agentes  extranjeros  porten  armas  aquí:  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  envió  
ayer  al  Senado  una  iniciativa  para  reformar  la  Ley  Federal  de  Armas  de  Fuego  y  Explosivos  a  fin  de  permitir  que  agentes  

  La  iniciativa  
llegó  poco  antes  de  que  concluyera  la  sesión  y  fue  turnada  de  inmediato  a  comisiones.  En  la  exposición  de  motivos,  Peña  

comerc   Senadores  de  PRI  y  PAN  no  quisieron  comentar  la  iniciativa  hasta  que  se  analice  a  fondo.  Alejandro  Encinas,  

a   una   vieja   exigencia   de   Washington.   Nada   más   falta   que   autoricemos   que   los   agentes   de   migración,   que   matan  
  

Esquema  similar  en  EU  y  Canadá  La  reforma  de  Peña,  s

  El  Presidente  de   la  

documentales  necesarias  y  consultas  de  base  de  datos  aun  antes  de  que  un  pasajero  aborde  una  aeronave,  disminuyendo  

entrada  al  de  salida,  se  beneficiará  a  los  viajeros,  quienes  ya  no  tendrán  que  someterse  a  largos  tiempos  de  espera  para  
  

reciprocidad,  ingresen  y  porten  sus  armas  de  cargo  en  los  puntos  de  revisión  ubicados  en  territorio  mexicano,  dados  los  
riesg   Se  precisa  

funcionarios  ad
despacho  de  sus  cargamentos  de  exportación  e   importación  y  como  parte  del  programa  de  preinspección  conjunta  de  

   En   el   caso   de   los   agentes  migratorios,   el   permiso   para   que   porten   armas   lo   solicitaría   la   Secretaría   de  
Gobernación  a  la  Defensa  Nacional,  y  en  el  caso  de  los  aduanales,  la  Secretaría  de  Hacienda  lo  pedirá  a  la  Sedena.  Sólo  
podrán  usar   armas   reglamentarias   de   (máximo)   calibre   40.   Se   autoriza   asimismo  a   escoltas   de   jefes   de  Estado   y   de  

  
En   casos  excepcionales,   se  dice,   se  podrá  autorizar  otro   tipo  de  armament

  (Andrea  Becerril,  primera  plana)    
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Excélsior-Esta  semana,  reforma  contra  la  corrupción;;  cede  el  PRI  en  la  Cámara  de  Diputados: La  flexibilización  
del  PRI  destrabó  el  acuerdo  en  la  Cámara  de  Diputados  para  que  esta  semana  sea  concretada  la  reforma  de  ley  que  creará  
el  Sistema  Nacional  Anticorrupción.  En  conferencia  conjunta,  los  jefes  de  las  bancadas  del  PRI,  PAN  y  PRD  anunciaron  el  
compromiso  de  su  aprobación.  Ayer,  la  junta  directiva  de  la  Comisión  de  Puntos  Constitucionales  avaló  el  predictamen,  
mismo  que  se  prevé  hoy  será  sometido  al  pleno  de  ese  órgano  para  que  mañana  pueda  ser  votado  en  San  Lázaro.  Las  
diferencias  que  trabaron   la  reforma  desde  diciembre  se  superaron  cuando   los  priistas  concedieron  que  el   titular  de   la  
Secretaría  de   la  Función  Pública  sea  propuesto  por  el  Ejecutivo  y  ratificado  por  el  Senado.  También  aceptaron  que   la  
ampliación  de   las   facultades  de   la  Auditoría  Superior  de   la  Federación   incluya  el  derecho  de  atracción  de   las   finanzas  
estatales  y  municipales.  Se  amplió  a  siete  años   la  prescripción  de  actos  u  omisiones  de  responsabilidad  administrativa  
considerados   graves.   De   acuerdo   con   Manlio   Fabio   Beltrones,   líder   de   los   diputados   priistas,   habrá   avances   en   esta  
semana.  Diputados  destraban  la   ley  anticorrupción  Un  acuerdo  político  entre  PRI,  PAN,  PRD  y  Verde  Ecologista,  
visto  como  histórico  por  la  oposición,  le  abrió  paso  ayer  al  futuro  Sistema  Nacional  Anticorrupción,  con  el  compromiso  de  
aprobarlo   esta   semana   en   la   Cámara   de  Diputados.   Las   diferencias   que   trabaron   la   reforma   desde   diciembre   fueron  
superadas  cuando  los  priistas  cedieron  a  la  demanda  de  que  el  titular  de  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  sea  propuesto  
por  el  Ejecutivo  y  ratificado  por  el   Senado.  El  PRI   también  aceptó  que   la  ampliación  de   las   facultades  de   la  Auditoría  
Superior   de   la   Federación   (ASF)   incluya   el   atraer   las   finanzas   estatales   y   municipales,   cuando   éstas   ameriten   una  
investigación.  Al  dar  a  conocer  los  consensos,  el  presidente  de  la  Comisión  de  Puntos  Constitucionales,  el  diputado  federal  
Julio   César   Moreno   Rivera,   del   PRD,   detalló   que   se   amplió   a   siete   años   la   prescripción   de   actos   u   omisiones   de  
responsabilidad  administrativa  considerados  graves.  Esta  tarde,  la  Comisión  discutirá  el  dictamen  con  miras  a  aprobarlo.  
De  ser  así,  se  prevé  que  el  jueves  el  pleno  de  San  Lázaro  respaldaría  el  futuro  Sistema  Nacional  Anticorrupción  con  más  
de  las  dos  terceras  partes  de  los  legisladores.   tórico  para  México,  el  

conferencia  conjunta  con  sus  homólogos  del  PRI,  Manlio  Fabio  Beltrones,  y  del  PRD,  Miguel  Alonso  Raya.  El  coordinador  

la  sociedad.  PRD:  el  primer  paso  Reunido  con  la  Mesa  Directiva  de   la  Comisión  de  Puntos  Constitucionales,  Moreno  
Rivera  reseñó  que  se  reformará  el  artículo  22  constitucional  para  aplicar  la  extinción  de  dominio  a  los  funcionarios  que  
incurran  en  enriquecimiento   ilícito.  Habrá  cambios  al  artículo  73  para  ampliar   las   facultades  del  Congreso  y  se  pueda  
expedir  una  ley  con  las  bases  de  coordinación  del  Sistema;;  se  facultará  al  Tribunal  Federal  de  Justicia  Administrativa  como  
órgano  autónomo  que  sancione  las  faltas  graves,  para  lo  cual  se  expedirá  una  ley  sobre  su  organización  y  funcionamiento;;  
y  se  formulará  una  ley  general  que  distribuya  competencia  entre  los  órdenes  de  gobierno  en  materia  de  responsabilidad  
administrativa.  Detalló  Moreno  Rivera  que  hay  consenso  para  que  la  Cámara  de  Diputados  designe  a  los  titulares  de  los  
órganos   internos   de   control   de   los   organismos   autónomos.   Se  modificará   el   artículo   79   para   eliminar   el   principio   de  
anualidad  que   caracteriza   la   fiscalización   de   la  ASF.   Con   la   reforma,   las   auditorías   podrán  darse   en   tiempo   real.   Las  
sanciones  para  particulares  irán  de  la  inhabilitación  para  participar  en  adquisiciones,  servicios,  obras,  hasta  la  disolución  
o  intervención  de  la  empresa,  así  como  el  resarcimiento  ocasionado  al  erario.  Se  refirió  al  fortalecimiento  de  la  Función  
Pública  y  de  la  ASF,  al  establecimiento  de  un  Tribunal  que  habrá  de  sancionar  a  servidores  públicos  y  a  particulares,  y  a  
la   fiscalía   anticorrupción.   Hubo   prudencia   en   el   PRI   Al   comentar   el   acuerdo,   Héctor   Gutiérrez   de   la   Garza,  

A   
pusieron  en  riesgo  la  reforma.  Gutiérrez  de  la  Garza  mostró  sus  reservas  en  torno  de  la  ratificación  del  Senado  al  secretario  
de   la   Función   Pública   y   la   capacidad   que   tendrá   la   ASF   para   fiscalizar   recursos   locales.   El   priista   confirmó   que   la  
denominación  institucional  de  la  reforma  será  ésa,  es  decir,  la  propuesta  por  el  PAN.  
El  problema  más  grave  

 La  corrupción  en  México  ya  tocó  fondo  y  cuesta  a  los  ciudadanos  un  billón  y  medio  de  pesos  anuales,  aseguró  

obstáculo  para  que  se  atraigan  inversiones  y  se  generen  empleos  para  que  otras  reform   
 

  
 En  entrevista   con   Jorge  Fernández  Menéndez  para  Grupo  Imagen  Multimedia,   el   legislador  explicó  que   la  
reforma   constitucional   tiene   como   ejes   fundamentales   el   preventivo   y   controles   externos   autónomos   e  
independientes.  

 scalía  especializada  en  delitos  de  
corrupción  para  que  sean  órganos   independientes  y  autónomos   los  que  vigilen  el  ejercicio  del  gasto  y  vigilen  
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Futuro  de  Virgilio,  en  transitorios  
La  suerte  del  actual  secretario  de  la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade  Martínez,  ahora  que  el  PRI  cedió  a  que  en  el  futuro  
sistema  anticorrupción  el  Senado  deberá  ratificar  su  nombramiento,  quedará  sujeto  a  un  eventual  acuerdo  político  que  se  
plasmaría  en  los  artículos  transitorios  de  la  Reforma.  Los  acuerdos  pendientes  deberán  negociarse  en  las  próximas  horas  
entre  las  bancadas  del  PRI,  PAN,  PRD,  Verde  Ecologista  y  Nueva  Alianza.  En  tanto,  algunos  diputados  perredistas,  del  ala  
de  Bejarano,  y  las  bancadas  de  Morena  y  de  Movimiento  Ciudadano  adelantaron  que  rechazarán  la  reforma.  (Ivonne  
Melgar,  primera  plana)  
Milenio-El   INE  sesionará  sin   la  presencia  de  7  partidos:   El   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   aprobará   hoy   los  
acuerdos  que  contemplan  las  reglas  de  imparcialidad  y  el  manejo  de  programas  sociales  durante  la  contienda  electoral,  
sin  la  presencia  de  siete  de  los  10  partidos.  En  entrevista,  el  representante  del  PAN  ante  el  INE,  Francisco  Gárate,  aseguró  
que  junto  con  el  PRD,  PT,  Movimiento  Ciudadano,  Morena,  Encuentro  Social  y  Humanista  hay  un  acuerdo  para  no  participar  
en   la   sesión   del   Consejo   General,   ante   la   falta   de   un   espacio   de   diálogo   que   atienda   sus   inconformidades.   "No   hay  
condiciones  distintas  de  las  del  miércoles  pasado,  por  lo  tanto,  hasta  este  momento,  la  postura  es  la  de  no  participar  en  
la  sesión  ni  en  las  comisiones",  enfatizó.  El  panista  aseguró  que,  pese  a  los  acercamientos  que  han  tenido  con  el  consejero  
presidente,   Lorenzo   Córdova,   y   con   algunos   de   los   partidos,   todavía   no   hay   una   verdadera   voluntad   de   resolver   las  
peticiones  concretas  que  han  hecho  ante  la  falta  de  claridad  de  algunos  procesos.  En  este  sentido,  consideró  que  la  crisis  
por  la  que  atraviesa  la  autoridad  electoral  es  resultado  de  una  deficiencia  en  la  conducción  del  consejero  presidente,  por  
lo  que  reiteró  su  disposición  para  establecer  una  mesa  de  diálogo  donde  haya  un  seguimiento  real  a  sus  inquietudes,  más  
allá  de  declaraciones.  PIDE  ASISTENCIA  Lorenzo  Córdova  Vianello  envió  una  carta  a  cada  uno  de  los  representantes  de  
los  partidos  políticos  para  solicitarles  su  presencia  en   los  trabajos  del  máximo  órgano  de  dirección  del  INE,  ya  que  su  
ausencia  puede  "derivar  en  el  debilitamiento  de  la  institución  electoral".  En  la  misiva,  que  también  fue  entregada  a  los  
dirigentes  nacionales  de   los  partidos,  el   consejero  presidente  del   INE  destacó   la   importancia  de  que  en  medio  de  un  
proceso  electoral  haya  responsabilidad  de  todos  los  actores  para  asegurar  su  conducción  hasta  su  culminación.  Luego  de  
más  de  ocho  horas  dé  discusión,  los  11  consejeros  del  órgano  electoral  determinaron  presentar  una  propuesta  adicional  
a  la  de  la  semana  pasada,  que  detonó  la  inconformidad  de  los  partidos  y  con  la  que  se  busca  reforzar  diversos  criterios  
para  lograr  la  imparcialidad  de  la  contienda.  A  su  vez,  el  consejero  Enrique  Andrade  aseguró  que  el  proyecto  que  será  
puesto  sobre  la  mesa  promoverá  la  permanencia  de  las  normas  de  imparcialidad  de  2012,  con  un  engrose  jurídico,  así  
como  con  los  nuevos  criterios  implementados  por  el  Tribunal  Electoral.  En  entrevista,  destacó  la  importancia  de  que  todos  
los  partidos  puedan  estar  en  la  mesa  durante  la  sesión,  ya  que  se  abordarán  puntos  fundamentales  en  el  proceso  que  
fueron  modificados  durante  el  último  año,  principalmente  por  los  partidos  de  oposición.  Por  su  parte,  la  consejera  Pamela  
San  Martín  reiteró  la  importancia  de  que  la  voz  de  todos  los  partidos  esté  presente  durante  la  sesión,  por  lo  que  confió  en  
que  los  acercamientos  que  han  sostenido  con  ellos  sean  fructíferos.  Adelantó  que  durante  la  discusión,  habrá  propuestas  
que  se  presentarán  en  bloque;;  sin  embargo,  se  espera  que  en  las  divergencias  haya  propuestas  en  lo  individual.  Durante  
la  sesión,  los  consejeros  también  abordarán  temas  claves  del  proceso  electoral,  como  el  plan  de  trabajo  para  el  desarrollo  
e   implementación  de  una  aplicación   informática  para   fiscalizar   recursos  que  empleen   los  partidos.   (Carolina  Rivera,  
página  21)  
Crónica-Córdova  pide  diálogo  a  partidos  que  se  rebelaron  contra  el  INE:  El  presidente  del   Instituto  Nacional  
Electoral,  Lorenzo  Córdova,  llamó  al  diálogo  a  los  siete  partidos  políticos  que  se  levantaron  de  la  mesa  de  esta  instancia  
pues,  advirtió,  su  ausencia  puede  debilitar  a  la  institución  electoral.  
que  está  viviendo  el  país,  la  ausencia  de  la  representación  de  su  partido  en  los  trabajos  del  máximo  órgano  de  decisión  
del   INE,  puede  derivar  en  el  debilitamiento  de   la   institución  electoral,   justo  cuando  más  es  necesario  afianzarla,  para  
asegurar  que  los  más  relevantes  problemas  nacionales  encaucen  su  solución  bajo  normas  democráticas  y  con  gobiernos  

  En  una  carta  enviada  a  los  representantes  de  los  partidos  políticos,  Córdova  
apeló  a  la  responsabilidad  de  todos  los  actores  políticos  para  la  buena  conducción  del  proceso  y  recordó  que  el  INE  es  la  
expresión  de  un  pacto   de   las   fuerzas  políticas  que   requiere   ser  protegido  por   todos.  En  ese   sentido  aseguró  que   los  
consejeros  electorales  están  abiertos  al  diálogo  y  a  la  discusión  de  todos  y  cada  uno  de  los  puntos  y,  aunque  reconoció  
que  no  necesariamente   coincidirán   en   todos   los   temas,   sí   garantizó   que   en   el     Consejo  General   del   INE   la   crítica   es  
bienvenida.  Córdova  destacó  la    importancia  de  los  partidos  políticos  en  la  vida  del  país  y  recordó  que  su  responsabilidad,  
como  presidente   del   INE,   es   escuchar   el      punto   de  vista   de   todos   los   integrantes   sin   prejuicios,   sin   filias   ni   fobias   y  
atendiendo  en  sus  méritos  a  las  argumentaciones  que  se  presentan.  (Alejandro  Páez,  página  07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  Profepa,  instrumento  del  PVEM  
  
Lejos  de  reflejar  genuina  preocupación  por  
distintas  especies  en  el  zoológico  de  un  diputado  panista  en  Tehuacán  por  parte  de  la  Procuraduría  Federal  de  Protección  
al  Ambiente  hiede  a  otro  sucio  negocio  electorero  de  la  mancuerna  PRI-Partido  Verde.  El  propietario  (Sergio  Gómez  Olivier)  
es  un  ferretero  próspero  (heredó  de  su  padre  la  que  hoy  es  la  mayor  distribuidora  de  materiales  ferrosos  en  la  región)  y,  
¡vaya  casualidad!,  luego  de  17  años  de  satisfacer  los  requisitos  e  inspecciones  tanto  de  la  Secretaría  de  Medio  Ambiente  
y  Recursos  Naturales  como  de  la  Profepa,  se  le  presenta  como  alguien  que  maltrata  y  trafica  a  los  animales  en  los  que  
gasta  200  mil  pesos  mensuales.  Célebre  atracción  turística  en  aquella  cabecera  municipal,  su  zoológico  ha  logrado  la  más  
exitosa  reproducción  de  felinos  en  Latinoamérica,  y  hasta  la  mismísima  Profepa  le  ha  endosado  animales  que  tenían  capos  
de  la  delincuencia  organizada.  Para  documentar  el  pesimismo:  la  delegada  estatal  de  la  Procuraduría  mil
Verde.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Lo  del  Papa,  asunto  cerrado,  ¿y  superado?  
  
Ahí  voy,  al  monte,  donde  tiran  las  cabras.  
Florestán  
    
Cuando   el   legislador   argentino,   Gustavo   Vera,   hizo   pública   la   carta   privada   del   papa   Francisco,   respondiendo   sus  
preocupaciones  sobre  el  disparo  de   la  drogadicción  y  el  narcotráfico  en  aquella  zona  porteña,   lo  hizo  pensando  en  su  
candidatura  a  la  alcaldía  de  Buenos  Aires,  nunca  en  el  conflicto  que  le  iba  a  ocasionar  con  el  gobierno  de  México.  Y  todo  
por   dos   líneas   en   el   correo   del   Pontífice   que   apunta:   Ojalá   estemos   a   tiempo   de   evitar   la   mexicanización   (de  
Argentina).  Estuve  hablando  con  algunos  obispos  mexicanos  y  la  situación  (en  México)  es  de  terror.  El  mensaje  pegó  en  
el  casco  del  gobierno  de  México,  donde  había  pegado  el  misil  anterior,  nuclear,  del  anuncio  de  que  no  vendría  a  México  
este  año  ni  el  próximo,  cuando  en  el  encuentro  del  7  de  junio  del  año  pasado,  en  la  biblioteca  del  Palacio  Pontificio  del  
Vaticano,  el  papa  Francisco  dijo  al  presidente  Peña  Nieto  que  sí,  y   le  autorizó  anunciarlo  en  público   como   lo  hizo.  El  
aplazamiento  indefinido  de  esa  visita  ha  provocado  algo  que  va  más  allá  del  malestar  en  Los  Pinos  y  en  la  Cancillería,  
donde  hay  quienes  lo  toman  como  un  pontificio  desaire.  A  la  carta,  respondió  el  secretario  de  Relaciones  Exteriores,  José  
Antonio  Meade,  con  preocupación  y  tristeza,  anunciando  la  primera  nota  diplomática  al  Vaticano  del  gobierno  de  México,  
hecho  insólito,  y  habló  de  la  estigmatización  de  México.  La  nota  la  entregó  el  embajador  Mariano  Palacios  Alcocer,  quien  
fue  recibido  de   inmediato  por  el  subsecretario  para   las  Relaciones  con  los  Estados,  monseñor  Antoine  Camilleri,  quien  
respondió  verbalmente  a  la  nota  por  escrito  del  gobierno  mexicano,  y  luego  enviaría  un  texto  formal  diciendo  que  nunca  
fue  intención  del  Papa  estigmatizar  al  pueblo  de  México  y  menos  emitir  una  opinión  política  sobre  el  esfuerzo  del  gobierno  
contra  el  crimen  organizado  y  sus  causas.  Más  tarde,  el  canciller  Meade  confirmó  lo  que  había  adelantado  el  embajador  
Palacios,  en  el  sentido  de  dar  por  cerrado  el  asunto,  aunque,  en  realidad  y  en  el  fondo,  no  por  superado.  
RETALES  
1.  HOY.  Finalmente  hoy,  en  la  Cámara  de  Diputados,  se  aprueba  el  dictamen  del  Sistema  Nacional  Anticorrupción,  mañana  
se  aprueba  en  el  pleno  y  pasará  al  Senado.  Resuelto  el  esquema,  falta  encontrar  la  pieza  clave:  al  fiscal  o  la  fiscal  de  este  
nuevo  sistema;;  
2.  INVITADO.  El  presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa,  formará  parte  de  la  comitiva  oficial  en  la  visita  de  Estado  que  
el  presidente  Peña  Nieto  iniciará  el  martes  en  Londres.  Barbosa  dormirá  tres  noches  en  el  Palacio  de  Buckingham;;  y  
3.  ORFANDAD.  La  incapacidad  panista  para  construir  un  candidato  los  ha  llevado  a  mirar,  que  no  pensar,  otra  vez  en  
Demetrio  Sodi,  como  si  los  vecinos  no  tuvieran  memoria.  Y  ni  a  quien  irle:  Davis  Razú  por  el  PRD  y  Sodi  por  el  PAN.  Pobre  
delegación.  Aguanta  todo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que   todavía   anoche   el   presidente   del   INE,   Lorenzo   Córdova,   y   el   consejero  Marco   Antonio   Baños   sostenían  
reuniones  con  los  dirigentes  nacionales  de  los  siete  partidos  que  se  retiraron  de  la  mesa  del  instituto  la  semana  pasada,  
para  ver  si  este  miércoles  existen  condiciones  para  su  regreso  al  Consejo  General.  Córdova  trató  de  reducir  la  tensión  y  
que  los  partidos  participen  en  la  sesión  de  esta  mañana,  para  evitar  que  los  temas  de  la  imparcialidad  y  los  programas  
sociales  sean  discutidos  en  ausencia  de  la  mayoría  de  los  representantes  partidistas.  
    
:Que  la  fracción  del  PAN  en  la  Cámara  de  Diputados  perfiló  a  la  legisladora  Aurora  de  la  Luz  Aguilar  como  presidenta  
de   la   Comisión   de   Hacienda,   después   de   que   sus   correligionarios   José   Isabel   Trejo   y  Damián   Zepeda   ocuparan  
sucesivamente  esa  posición  y  la  dejaran  vacante  para  asumir  otras  responsabilidades.  
    
:Que  los  ex  funcionarios  del  Metro  Francisco  Bojórquez  Hernández  y  Enrique  Horcasitas  Manjarrez,  invitados  para  
hoy  miércoles  por   la  comisión   legislativa  de   la  Cámara  de  Diputados  para  exponer   la  problemática  de   la  Línea  12,  se  
excusaron  de  asistir.  Horcasitas  Manjarrez  dijo  que  su  actuación  como  director  del  Proyecto  Metro  se  ajustó  en  todo  
momento   a   principios   de   legalidad,   honradez   y   eficiencia,   en   tanto   que   Bojórquez   Hernández   lamentó   que   por  
compromisos  de  trabajo  no  podrá  acudir  a  la  cita.  Sin  embargo,  ambos  se  dijeron  abiertos  a  responder  por  escrito  cualquier  
interrogante.  
    
:Que  si  la  operación  cicatriz  rinde  frutos  en  el  PRD  capitalino,  la  próxima  semana  los  afines  a  René  Bejarano  podrían  
conseguir   candidaturas   federales.  El   intermediario  entre  el  pleito  de  Los  Chuchos  e  IDN  será  Héctor  Serrano,  quien  
dirige  la  corriente  Vanguardia  Progresista,  para  buscar  la  unidad  y  evitar  que  Morena  les  gane  posiciones  clave.  
    
:Que  todo  apunta  a  que  solo  quedará  en  escaramuza  la  expresión  papal  sobre  el  riesgo  argentino  de  mexicanización,  a  
propósito  del  narcotráfico,  una  vez  que  la  nota  diplomática  de  la  SRE  recibió  como  respuesta  que  Francisco  jamás  quiso  
estigmatizar.  Quien  quizá  habló  sin  conocer  la  respuesta  vaticana  fue  el  Episcopado,  pues  en  aras  de  justificar  a  su  jefe,  

  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Dedos  y  tómbolas  
  
"La  representación  de  la  nación  no  es  un  premio.  Es  una  enorme  responsabilidad  y  no  se  debe  decidir  en  un  
sorteo".  
Gerardo  Fernández  Noroña  
  
Me  acuerdo  todavía  de  aquellos  viejos  tiempos  en  que   los  partidos  y  grupos  de  oposición,   tanto  de  derecha  como  de  
izquierda,  luchaban  por  crear  un  verdadero  sistema  democrático  en  nuestro  país.  El  esfuerzo  fue  largo  y  tuvo  éxito,  por  
lo  menos  en  un  principio.  Hoy,  sin  embargo,  vamos  de  regreso.  La  reforma  electoral  de  1977  legalizó  el  Partido  Comunista  
y  otras  agrupaciones,  a  las  que  se  impedía  participar  en  elecciones.  Con  las  reformas  de  1990,  1993  y  1994  se  creó  un  
Instituto  Federal  Electoral  independiente.  En  1996  se  legislaron  reglas  de  equidad  para  la  financiación  y  el  acceso  a  los  
medios  de  comunicación.  Quedaron  atrás  los  tiempos  en  que  se  negaba  a  los  partidos  de  oposición  cobertura  informativa  
o  incluso  la  compra  de  tiempo  en  radio  y  televisión.  Esas  reformas  le  permitieron  a  México  pasar  por  primera  vez  la  prueba  
de   fuego  de   la  democracia:  el   triunfo  de  candidatos  de  oposición.  En  1997  el  PRI  perdió  por  primera  vez   la  mayoría  
absoluta  en  la  Cámara  de  Diputados,  la  cual  nunca  ha  recuperado.  En  el  2000  perdió  la  Presidencia  de  la  República,  que  
se  tardó  12  años  en  recobrar.  Hoy,  sin  embargo,  la  democracia  ha  pasado  de  moda  en  nuestro  país.  Grupos  que  se  dicen  
de  izquierda  defienden  los  usos  y  costumbres,  que  no  es  otra  cosa  que  prohibir  el  voto  a  los  indígenas  para  garantizar  que  
los  caciques  mantengan  el  control  de  sus  comunidades.  Se  han  aprobado  cuotas  de  género  para  que  los  ciudadanos  no  
puedan  votar  por  los  candidatos  que  deseen.  El  debate  de  fondo  ha  sido  reemplazado  por  spots  de  30  segundos  en  radio  
y  televisión.  Los  procesos  democráticos  internos  de  los  partidos,  que  son  el  cimiento  de  la  democracia  en  otros  lugares  
del  mundo,  han  sido  reemplazados  en   los  partidos  mexicanos  por  sistemas  que  dejan   las  decisiones  en  manos  de   los  
líderes.  Todas  las  organizaciones  han  abandonado  las  elecciones  primarias  como  proceso  para  elegir  candidatos.  El  PRI  
ha  regresado  abiertamente  al  dedazo.  Una  vez  más  es  el  primer  priista  de  la  nación,  el  presidente  de  la  República,  quien  
decide  los  candidatos  a  los  principales  cargos  de  elección  del  partido,  los  cuales  son  después  presentados  a  los  electores  
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como  "candidatos  de  unidad".  El  PAN,  que  antes  se  preciaba  de  sus  raíces  democráticas,  ha  adoptado  también  el  dedazo.  
Las  decisiones  son  hoy  cupulares  y  se  toman  para  golpear  a  grupos  rivales  a  los  líderes,  aunque  se  haga  daño  al  partido.  
El  presidente  panista,  Gustavo  Madero,  por  ejemplo,  no  permitió  que  Margarita  Zavala,  uno  de  los  mayores  activos  políticos  
del  partido,  fuera  candidata  a  diputada  federal.  La  decisión  fue  una  aparente  represalia  en  contra  del  grupo  de  Felipe  
Calderón   y   Ernesto  Cordero.   En   el   PRD   se   recurre   también   a   las   decisiones   cupulares   que  buscan   repartir   cuotas   de  
candidatos   entre   las   tribus.   En   el   proceso   se   han   quedado   fuera   de   las   listas   aspirantes   con   popularidad,   arraigo   y  
trayectoria   como   Marcelo   Ebrard   y   María   Rojo.   Los   partidos   pequeños   no   se   interesan   tampoco   en   tener   procesos  
democráticos  internos  para  escoger  candidatos  entre  sus  militantes.  Prefieren  reclutar  a  futbolistas  y  artistas  o  a  personajes  
de  dudosa  reputación  que  pueden  pagar  las  campañas  con  sus  recursos.  El  caso  más  triste  de  todos,  me  parece,  es  el  de  
Morena,  el  partido  de  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Un  grupo  de  candidaturas  en  este  partido  se  reserva  para  personajes  
externos,  mientras  que  las  que  corresponden  a  los  militantes  se  definen  por  medio  de  un  sorteo.  Es  triste,  pero  ya  nadie  
se  interesa  en  la  democracia.  Las  cuotas,  el  dedazo  y  la  negociación  en  lo  oscurito  han  regresado  por  sus  fueros.  Y  si  no,  
la  tómbola  toma  el  lugar  que  debería  corresponder  al  voto  democrático.  
Quincenas  
A  los  maestros  de  la  sección  22  de  Oaxaca,  que  no  se  presentaron  a  trabajar  en  la  primera  mitad  de  febrero,  se  les  pagó  
la  quincena  completa.  A   los  de   la  sección  59,  que  sí  se  presentaron  a   las  aulas,  no  se   les  había  pagado  hasta  ayer   la  
primera  quincena  del  mes.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
¿Y  si  el  PAN  saca  más  votos  que  el  PRI?  
  
El  escenario  no  es  nada  descabellado:  de  acuerdo  con  las  encuestas,  sí  es  posible  que  el  PAN  obtenga  más  votos  que  el  
PRI  en  la  próxima  elección  intermedia.  El  lunes  salió  la  última  de  Buendía&Laredo.  Quitando  38  por  ciento  de  encuestados  
que  no  dieron  una  
para  diputados  federales,  30  por  ciento  votaría  por  el  PRI  y  el  26  por  ciento  por  el  PAN.  Están  a  tiro  de  piedra.  Pero  lo  
más  importante  es  que  las  intenciones  de  voto  a  favor  de  Acción  Nacional  subieron  de  23  por  ciento  en  noviembre  del  año  
pasado  a  26  en  febrero,  mientras  que  el  PRI  cayó  de  42  a  30  por  ciento  en  el  mismo  lapso.  Estamos  hablando  de  una  
caída  de  doce  puntos  porcentuales  en  las  preferencias  a  favor  del  tricolor  en  tres  meses.  No  sólo  eso.  De  acuerdo  con  la  
misma  encuesta  de  Buendía&Laredo,  43  por  ciento  de  los  electores  tiene  una  opinión  mala  o  muy  mala  del  PRI.  Se  trata  
del  peor  partido  evaluado  (le  sigue  el  PRD  con  33  por  ciento  de  opiniones  malas  o  muy  malas).  ¿A  qué  se  debe  la  caída  
en  las  preferencias  a  favor  del  PRI?  El  reporte  de  la  casa  encuestadora  no  da  respuestas  a  esta  pregunta.  Queda,  entonces,  
especular  con  ciertas  hipótesis.  Se  trata  de  un  ejercicio  relativamente  fácil  porque,  de  noviembre  para  acá,  la  noticia  más  
impactante  ha  sido  la  aparición  de  las  famosas  casas,  todas  ellas  muy  sospechosas.  La  que  era  propiedad  de  Grupo  Higa  
pero  que  en  realidad  le  pertenecía  a  la  primera  dama,  Angélica  Rivera,  en  las  Lomas  de  Chapultepec.  La  que  esta  misma  
constructora,  una  de  las  que  más  recibió  contratos  durante  el  gobierno  de  Peña  Nieto  en  el  Estado  de  México  y  ganadora  
de   varias   licitaciones   federales   a   partir   de   la   llegada   del   mexiquense   a   Los   Pinos,   le   prestó   al   entonces   candidato  
presidencial  del  PRI,  hoy  Presidente.  La  que  Higa  le  financió  al  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  un  par  de  meses  
antes  de  tomar  posesión  en  un  exclusivo  club  de  golf  en  Malinalco.  La  que  adquirió  Peña  en  Ixtapan  de  la  Sal  a  otro  
contratista  (San  Román)  que  luego  ganó  contratos  en  el  gobierno  mexiquense  y  posteriormente  en  el  federal.  El  gobierno,  
frente   a   este   ramillete   de   lujosas  mansiones,   decidió   dar   poca   información   sobre   ellas   apostándole   a   que   el   asunto  
eventualmente  se  olvidaría.  Podría  argumentarse  que  esta  estrategia  de  contención  no  ha  funcionando  tomando  en  cuenta  
la  caída  en  las  intenciones  de  voto  a  favor  del  partido  gobernante.  Pero  también  podría  afirmarse  que  la  caída  no  ha  sido  
tan  dura  como  lo  ameritaban  estos  casos  y  que,  en  este  sentido,  la  estrategia  está  funcionando.  Al  tema  de  las  casas  hay  
que  sumar  el  caso  de  Iguala  y,  desde  luego,  la  mala  economía.  Llevamos  dos  años  de  crecimiento  económico  bajo.  Eso  lo  
está  sintiendo  la  gente  en  sus  bolsillos  y  supongo  que  está  contribuyendo  a  la  caída  en  las  preferencias  a  favor  del  PRI.  
Cualquiera  que  sea  la  razón,  el  hecho  es  que,  hoy,  ha  crecido  la  probabilidad  de  que  el  PAN  obtenga  más  votos  que  el  PRI  
en  la  elección  intermedia  de  junio.  Ya  no  es  un  sueño  guajiro.  Desde  luego  que  falta  mucho  pero  la  pregunta  ya  es  una  
de  las  más  relevantes  acerca  de  los  próximos  comicios.  Quizá  la  más  importante  junto  a  la  de  cuántos  votos  sacará  Morena  
y  si  superará  al  PRD  tal  como  quiere  López  Obrador.  Ahora  bien,  hay  que  recordar  que  el  PRI  no  va  solo  en  esta  elección.  
Tiene  su  segunda  marca,  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México,  que,  según  la  encuesta  de  Buendía&Laredo  hoy  cuenta  
con  once  por  ciento  de   las  preferencias.  Está  prácticamente  empatado  en  el   tercer   lugar   junto  con  el  PRD  y  Morena.  
Aunque  el  
ha  sido  muy  eficaz  para  elevar  sus  preferencias  y  proyectar  una  imagen  positiva.  Sólo  21  por  ciento  de  los  electores  tiene  
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una  opinión  mala  o  muy  mala  de  ese  partido;;  en  cambio,  24  por  ciento  tiene  una  buena  o  muy  buena.  Vaya  paradoja  se  
está   configurando   en   la   próxima   elección.   Que   los   errores   del   gobierno   afectarían   al   PRI   y,   entonces,   el  
presidente  Peña  dependería  más  de  un  partido  comandado  por  un  verdadero  prócer  de  la  honestidad  y  transparencia  
como  es  Jorge  Emilio  González  Martínez,  mejor  conocido  como  el  Niño  Verde.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Destraba  Los  Pinos  ley  anticorrupción  
Miguel  Alonso  Raya,  Manlio  Fabio  Beltrones  y  Ricardo  Anaya  
Tan  pronto  como  analizaron  la  información  de  que  la  ley  anticorrupción  estaba  trabada  en  San  Lázaro  y  el  impacto  de  esto  
en  la  imagen  de  México  en  el  exterior,  los  coordinadores  parlamentarios  del  PRI,  Manlio  Fabio  Beltrones;;  del  PAN,  Ricardo  
Anaya,  y  del  PRD,  Miguel  Alonso  Raya,  se  reunieron  muy  temprano  la  mañana  del  martes  para  intentar  deshacer  el  nudo  
gordiano:   la   ratificación  en  el  Senado  del   titular  de   la  Función  Pública  y   la   fiscalización  de   la  Auditoría  Superior  de   la  
Federación  en   los  estados,  nos   cuentan.   La   instrucción  a  Beltrones   llegó  de  Los  Pinos   y   los  azules   celebraron  que  el  
gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  aceptara  sus  propuestas,  pues  una  reforma  sin  cafeína  hubiera  dejado  insatisfecho  al  
sector  empresarial,  nos  dicen.  
  
Dejaron  atrás  los  eufemismos  
En  el  camino  de   la  negociación  del  nuevo  marco  para  el  combate  anticorrupción,  el  PRI  cedió  hasta  en  el  nombre.  La  
bancada  priísta  en  la  Cámara  de  Diputados,  a  la  cabeza  de  Manlio  Fabio  Beltrones,  aceptó  que  en  la  Constitución  quede  
establecido  el  nombre  del  Sistema  Nacional  Anticorrupción  y  quedó  desechada  la  intentona  de  nombrarlo  Sistema  Nacional  

Carta  Magna  debido  a  que  se  estaría  aceptando  que  en  México  existe  un  problema  grave  de  corrupción.  ¿De  verdad?  
Eufemismos  aparte,  la  negociación  podría  llevar  a  que  el  debate  llegue  al  pleno  mañana  jueves,  nos  comentan.  
  
Xóchitl  Gálvez  
Adiós  a  Demetrio  Sodi  
En  papel  de  veleta,  Xóchitl  Gálvez  anunció  hace  unos  días  que  no  quería  competir  por  una  candidatura  a  diputada  federal  
del  PAN,  por  la  bronca  interna  que  traían  sus  correligionarios  azules.  Luego  su  nombre  comenzó  a  sonar  como  posible  
aspirante  a  la  delegación  Miguel  Hidalgo,  en  el  DF.  Finalmente,  tomó  la  decisión  de  acudir  este  miércoles  al  CEN  panista  
para  dar  el   sí  al  grupo  de  Gustavo  Madero.  No  hay  ningún  compromiso  de   la  dirección  panista,  pero  el   camino  de   la  
negociación  está  abierto,  nos  comentan.  El  caso  es  que  doña  Xóchitl  estaría  por  cerrarle  al  paso  a  Demetrio  Sodi,  quien  
buscó  la  candidatura  pero  no  aceptó  afiliarse  al  partido,  nos  comentan.  
  
¿Mancera  no  negocia  candidaturas?  
Un  freno  debe  ponerle  el  jefe  del  Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera,  a  su  muy  cercano  colaborador  y  amigo,  Héctor  
Serrano.  El  travieso  don  Héctor,  secretario  de  Gobierno,  sostuvo  ayer  una  reunión  con  la  senadora  perredista  Dolores  
Padierna,   de   la   corriente   IDN   que   encabeza   su   esposo  René   Bejarano,   para   negociar   las   candidaturas   del   PRD   para  
diputaciones  federales  correspondientes  a  la  ciudad  de  México.  El  jefe  de  Gobierno  ha  sido  enfático  en  señalar  que  él  no  
negocia  candidaturas  perredistas  y  que  ni  pertenece  al  partido.  Por  lo  mismo,  debería  prohibir  que  su  segundo  de  abordo  
las  ande  calentando,  pues   con   tanto  malpensado  que  anda  por   la   vida  alguno  podría  decir  que  don  Héctor  habla  en  
representación  de  los  intereses  políticos  de  su  jefe,  el  doctor  Mancera.  
Héctor  Serrano  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  

enterrarla,  al  final  los  propios  priistas  cedieron  y  apoyaron  en  San  Lázaro  la  iniciativa  panista  para  crear  el  Sistema  Nacional  
Anticorrupción.  
  
EL  CAMBIO  de  postura  resultó  sorprendente  y  hasta   intrigante.  De  hecho  hay  diputados  que  afirman  que  el  gobierno  
federal  decidió  hacer  a  un  lado  sus  reticencias,  dada  la  crisis  de  imagen  que  viene  arrastrando  desde  hace  varios  meses.  
  
SEA  POR  lo  que  haya  sido  que  se  destrabó  la  aprobación  de  esta  reforma,  el  que  debe  estar  feliz  es  el  queretano  Ricardo  
Anaya  quien,  junto  con  Fernando  Rodríguez  Doval,  fue  su  principal  impulsor  desde  la  Cámara  de  Diputados.  
  
nadie  debe  echar  las  campanas  al  vuelo  pues  faltan  dos  escollos  harto  complicados.  El  primero  es  el  Senado,  donde  está  
por  verse  si  los  priistas  que  comanda  Emilio  Gamboa  honrarán  los  acuerdos  firmados  por  los  diputados  de  Manlio  Fabio  
Beltrones.  
  
EL  SEGUNDO,  y  tal  vez  más  importante,  es  el  de  los  gobernadores-y  ahí  no  son  sólo  los  tricolores-pues  resulta  que  con  la  
nueva  ley  hasta  ellos  serán  sometidos  a  un  escrutinio  puntilloso,  ya  que  según  cálculos  de   los  diputados,  del  total  del  
presupuesto  que  manejan  ¡el  92  por  ciento!  viene  de  la  Federación.  
  
AL  QUE  le  quieren  sacar  una  espantosa  equis  y  echarlo  del  PAN  es  ni  más  ni  menos  que  a  su  flamante  secretario  general,  

  
  
Y  NO  ES  mero  chisme.  De  acuerdo  con  el  expediente  de  más  de  200  hojas  que  ya  fue  presentado  ante  la  dirigencia  del  

encima  del  panismo  local.  
  
QUIEN  PRESENTÓ  la  denuncia  formal  fue  María  Guadalupe  Medina  Padilla,  una  de   las  lideresas  albiazules  zacatecanas  

  
  
SI  LA  DIRIGENCIA  del  PAN  en  Zacatecas  desecha  el  asunto,  los  cientos  de  inconformes  podrían  acudir  al  CEN  albiazul,  
aunque  saben  que  sería  nomás  perder  el  tiempo  pues  a  Gustavo  Madero  no  se  le  da  eso  de  castigar  a  los  suyos.  
  
NO  SE  lo  digan  a  nadie,  pero  al  parecer  siempre  sí  habrá  candidatura  para  Ángel  Aguirre  Herrera,  el  hijo  de  Ángel  Aguirre  
Rivero.  
  
LUEGO  DE  HABER  declinado  competir  por  la  alcaldía  de  Acapulco,  en  el  PRD  se  dice  que  ahora  irá  como  plurinominal  por  
la  cuarta  circunscripción,  lugar  que  por  el  momento  ocupa-o,  mejor  dicho,  le  está  apartando-un  tal  Fernando  Rubio  Quiroz.  
  

  es  salvar  al  Puebla.  Tal  vez  por  eso,  Nueva  Alianza  en  aquel  estado  fichó  al  carismático  y  
polémico  José  Luis  Sánchez  Solá,  ex  director  técnico  de  los  Camoteros.  
  

nte  afiliado-a  ver  si  no  es  
el  único-al  partido  turquesa  poblano.  
  
Y  AUNQUE  ya  en  otros  torneos  Sánchez  Solá  vistió  la  camiseta  tricolor  destacándose  como  pasador  de  balones  en  spots  y  
campañas,  está  por  verse  si  su  contratación  será  como  porrista  o  como  delantero  en  alguna  candidatura  plurinominal.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
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